
    

   

     

    

   

       

  

O Governo açoriano considera 
«complexa e grave» a posição advogada 

às Forças Armadas Portuguesas de 

"afrontamento a parâmetros do novo es- 

latuto político administrativo da Região 

ónoma, disseram ontem informado- 

     GRASSE — FRANÇ — Uma familia remexe os   

res oficiais. Segundo um documento 

publicado sábado num jornal diário, 
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alegada posição 
das Forças Armadas 
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sempre conjuntamente com os símbolos 

nacionais nas cerimónias oficiais e nos 

altos comandos das Forças Armadas te- edifícios públicos, civis e militares». 

rão discordado do novo Estatuto da Acrescenta o estatuto que «os simbolos 

Autonomia açoriana quando diz que «os regionais são reconhecidos em todo o território 

símbolos regionais (...) serão usados 

do interior du sua casa depois 

da pussugem das chamas. Cinco pessoas já morreram nos incêndios que têm assoludo o sul 

de França. Telefoto Reuter[NP — «Diário de Aveiro 

NESTAEDIÇÃO  — 
ESCOLA ABERTA EM AVEIRO 

FOI UMA EXPERIÊNCIA POSITIVA 
Ler na página 3 

A TRAGÉDIA NOS CAMARÕES: 

«COMO SE TIVESSE EXPLODIDO UMA BOMBA 

DE NEUTRÕES» 
Ler na última página 

ê QUE LEIS 
VÃO REGULAR A VIDA NO ESPAÇO? 

Ler na página 7   

(Cont. na última página) 

Começou o «Europeu» de a 

Rosa Mota 

venceu 

a maratona n 
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A QUALIDADE DA ÁGUA 
DA RIA DE AVEIRO 

Instituto Hidrográfico 
faz um levantamento 

para estudo de prismas 

Fa (SB Pe o SRCElLLIo RETa (o 

A Junta Autónoma do Porto de Aveiro em 

colaboração com o Instituto Hidrográfico 

estão a fazer o levantamento total da Ria de 

Avéiro, através de fotografia acrea, que pos- 

sibilite o estudo do prisma das mares e sa- 

linidade da água. 
Na passada semana um avião da Força 

Aérea «passeou» uma equipa especializada 

que fotografou toda a ria num trabalho que 

será posteriormente enviado para o Instituto 

Geográfico e Cadastral, que iniciará os tra- 

balhos de campo em Março de 1987. 

Será a partir daqui que haverá possibi- 

lidades de fazer um estudo sério relativamente 

à qualidade da água da Ria de Aveiro. estudo 

esse que certamente possibilitara «derrubar» 

algumas teorias que apontam as águas da ria 

como impróprias para a piscicultura, teoria 

essa que, segundo algumas opiniões, não têm 

fundamentos concretos e «não passam de uma 

procura de notoriedade» e até de uma intenção 

de «desviar verbas para outros locais e 

empreendimentos», por razões políticas e em 

prejuizo do futuro da Ria de Aveiro. 

   

  

  
Rosa Mota 

  
Domingos Castro 

5.º lugar nos 10 mil metros 
A atleta portuguesa Rosa Mota con- 

quistou ontem a medalha de ouro na 

prova da maratona feminina do «Euro- 

peu» de Atletismo em Estugarda. 

Rosa Mota detinha já o título de 

campeá europeia da maratona desde os 

Campeonatos da Europa de Atletismo em 

Atenas há quatro anos. 

VITÓRIA DEDICADA 
AO TÉCNICO PEDROSA 

A atleta portuguesa Rosa Mota, em Estu- 

garda, dedicou a vitória ao seu técnico José 
Pedrosa. 

«Dedico esta vitória ao meu técnico José 

Pedrosa, uma vitória que nunca receei», 

declarou Rosa Mota pouco depois de terminar 

a maratona em primeiro lugar. 

Rosa Mota revelou que o seu pior período 

durante a prova foi à passagem da primeira 

hora, quando o tendão lhe começou a doer, 

      
de 
que os clubes 

vens. 

devem também investir 
a 

mas ainda assim acrescentou que «nunca temi 

pela vitória». 

«Aos 3) quilómetros estava certa de que ia 
ganhar», disse a atleta portuguesa que con- 
quistou a segunda medalha de ouro nos -Eu- 
ropeus» de Atletismo, repetindo a proeza al- 
cançada em Atenas, em 1982. 

«OQ apoio do público português durante a 
prova deu-nie grande satisfação e o facto de 
saber que a maratona estava a ser transmitida 
em directo para Portugal galvanizou-se imen- 
so», declarou Rosa Mota. 

Para a atleta portuguesa, «esta foi uma 

vitória mais rápida do que previa-. 

A supremacia de Rosa Mota começou a 

desenhar-se aos 15 quilómetros, quando 

abandonou o pelotão acompanhada pela ita- 

liana Fogli e pela holandesa Beurskens, mas 

aos 30 quilómetros já a atleta portuguesa 

corria isolada na frente. 

Interrogada sobre o prejuízo que a chuva 

poderia ter causado, Rosa Mota contrariou 

esta hipótese: «Até foi bom porque me re- 

frescou-. 
(Cont. na página 9) 

— O Illiabum Clube 

já iniciou a preparaç 

com vista à época 

que se avizinha 

ER E Da o, 
   



    
Ao passar pelas salinas, muitos terão excla- 

mado — «Que sujeira!» . 
Esta exclamação é motivada, essencial- 

mente, pela presença de longas manchas e 
acumulações de cor castanha que dão uma nota, 
não muito agradável às salinas. 

Para quem está habituado a usar O sal na 
alimentação, tavez fosse muito mais gradável ver 
uma água límpida e cristalina, no entanto essas 
manchas flutuantes, que em alguns pontos quase 
cobrem na totalidade a superfície das águas, é 
mais uma das riquezas potenciais da Ria Aveiro, 
e nada têm a ver com poluição ou sujidade, antes 
pelo contrário. Tem um papel preponderante para 
a qualidade do sal e é, só por si uma riqueza que 
deve ser aproveitada e explorada, 

As manchas são «quistos» de artemia, animal 
que tem vindo a ter importância cada vez maior 
no domínio da maricultura e da aquariofília. 

A artemia não é mais do que um pequeno 
crustáceo primitivo de 8 a 12 mm de compri- 
mento, habitante normal das zonas salobras e 
hipersalinas, nas quais a concentração de sal pode 
atingir cerca de 30%, situção em que apenas um 
número muito reduzido de animais consegue 
sobreviver. Este animal é conhecido vulgarmente 
pelo nome de «camarão da salmoura», sendo 
também uma espécie de alto valor proteico 
indispensável à alimentação de espécies aqui- 
colas. 

A ARTEMIA AUELERA A SAFRA DO SAL 

Apesar do seu forte grau de tolerância, 0 grau 
de salmoura que se atinge em determinados 

A descoberta do 
«centropitecus» 

Já conhecem o «centropitecus comercialis»? 
Não se trata de nenhum primata dos tempos 

horríveis em que a Terra era habitada por di- 
nossauros e. outros bichinhos do género, que só 
foram revelados graças a escavações laboriosas, 
como sucedeu com os australopitecus e pitecan- 
tropos. Este é contemporâneo, coexistindo com o 
homo sapiens. 

Embora até ao momento ainda não se tenha 
procedido a uma análise pormenorizada, sobre o 
seu modo de vida e caracteristicas, é possivel 
adiantar alguns dados, mais ou menos rigorosos, 
sobre os seus hábitos e comportamento. 

Possui uma fraca capacidade motora como o 
demonstra o habito de passar dias seguidos 
sentado nas escadas, encostado à parede, ou de 
dorso torcido com o cotovelo apoiado no corri- 
mão das escadas. 

Uma atrofia que ainda não se conseguiu des- 
cobrir se congénita ou adquirida, tal como a sua 
imobilidade que apenas encontra paralelo nesse 
outro animal que da pelo nome de preguiça. 

Parece ter como principal ocupação olhar 
para quem passa, e, exercer o direito à contem- 
plação principalmente se quem passa for do sexo 
feminino, embora já se comece a notar a presença 
dalgumas centropitecus. 

Ao que consta é um animal omnivoro embora 
os primeiros estudiosos o tenham classificado 
como «croissantivoro» e «francesinhivoro». 
Estudos posteriores revelaram que devora tudo e 
mais alguma coisa quando a ocasião lhe é pro- 
porcionada, embora a sua predilecção vá para os 
croissants e francesinhas. 

Se quiser apreciar esta nova raça de primatas, 
que prolifera cada vez mais, basta deslocar-se aos 
centros comerciais. eles ai estão plantados em 
todos os corredores e entradas, dificultando a 
circulação dos que vão às compras. 

Cuidado. Não morde; mas incomodam. 
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periodos, nos cristalizadores das salinas, acaba 
de exercer a sua capacidade e torna-se propício ao 
aparecimento de bactérias halofíticas caracteris- 
ticas dos terrenos salgados. 

O «camarão da salmoura» morto e acumu- 

lado no fundo vai constituir o principal 
alimento destas bactérias que crescem de prete- 
rência em meios carecidos de oxigéneo e 
conferem um tom vermelho à água. Esse 
pigmento favorece a absorção da luz, que 
aumentando a temperatura, ajuda a evaporação e 
permite uma mais rápida formação do sal. 

A sua importância nas salinas é de tal forma 
grande que diversas experiências têm sido 
levadas a efeito em diversos países e locais como 
nas Ilhas Caraíbas, Venezuela e Austrália, onde 
não existem espécies próprias. 

Para se fazer uma ideia da importância deste 
«camarão da salmoura» na faina do sal basta dizer 
que nas regiões do Algarve, onde não existe, ou 
pelo menos não é tão abundante, o período da 
safra do sal estende-se por oito meses, enquanto 

que na região norte não excede um periodo de 4 

meses. A 
Ocorre ainda acrescentar que muitas salinas 

têm vindo a ser abandonadas ou destruídas com o 

desaparecimento deste pequeno animal como 

sucedeu por exemplo na Jugoslávia. E 

VALOR COMERCIAL DO «CAMARÃO 
DA SALMOURA» 

Nos últimos anos tem vindo a aumentar a 
procura deste animal em todo o mundo, devido ao 

  

   
Construção de canoas 

seu alto valor proteico como alimento vivo indis- 
pensável no campo da aquarofilia e da pisci- 
cultura, quer ainda por ser um organismo ideal 
para experiências em investigação. 

O emprego como alimento vivo de larvas e 
peixes terá tido o seu início durante os anos trinta. 

O abastecimento do mercado mundial era da 
quase exclusividade dos Estados Unidos da 
América e Canadá e, inicialmente, parecia ili- 
mitado, mas na década de setenta com o grande 
desenvolvimento que a aquacultura adquiriu em 
todo o mundo, fez com que a procura excedesse 
em muito a olerta. 

Para verificar o valor económico da artemia 
basta dizer que em todo o mundo são mais de 
vinte as empresas que se dedicam a este comér- 
cio, e o seu preço varia entre os 30 e 50 dólares 
por quilo de peso seco, podendo nalguns casos, 
em que a sua aplicação assim o justifica atingir o 
valor de vinte dóláres por quilo de peso húmido. 

EXPLORAÇÃO EM AVEIRO 

Verificou-se pelo anteriormente escrito que 

«camarão da salmoura» possui um grande valor 

econômico, e pode constituir uma boa fonte de 
receita, mais uma que nos proporciona a Ria de 
Aveiro, no entanto a sua exploração terá que se 
revestir de aspectos particularmente cuidadosos. 

Ela não deve ser feita «à ganância» como 

Dinamização 

dos canais da Ria 
como objectivo primeiro 

Integrado no programa das Férias Despor- 

tivas no Distrito de Aveiro, e com o apoio do 
Governo Civil, da DGD e do FAOJ, está a 
decorrer, até fins de Setembro, no pátio das 
instalações da Delegação Regional de Apoio aos 
Organismos Juvenis, em Aveiro um curso de 
Formação de Monitores de Construção de Canoas 
em plástico reforçado com fibra de vidro. 

Perto de cem canoas deverão ficar conclui- 
das, até Setembro, tendo este curso como objec 
tivos, segundo inquirimos junto dos partici- 
pantes, dinamizar a actividade e mostrar às 
pessoas que a Ria tem boas condições para à 
prática não só da conoagem mas de todos os 
desportos náuticos. 

Pretendem ainda os jovens que empreende- 
ram este trabalho promover a formação de um 
Clube de Canoagem, que será uma secção do 
Clube de Campismo. 

Vão assim criando estruturas para que as 
pessoas que gostam de desportos náuticos tenham 
pessibilidade de construir a sua própria embar- 
cação, estando prevista a construção de outro 
género de barcos além das canoas. 

Instalados num local com poucas ou quase 
nenhumas condições de trabalho, um quintal de 
um prédio, onde são levadas a cabo as várias 
fases de construção das canoas, fruto do trabalho 
de pesquisa dos participantes que começaram por 

    

fazer os seues estudos no campo da química para 

melhor escolher e preparar a matéria-prima, para 
depois passar à construção propriamente dita. 

Assim, a partir de um molde, lavado e ence- 

rado e depois recoberto com uma camada de 

«gel», por cima do qual se coloca a fibra. 

Procede-se em seguida à soldadura das duas 

partes assim formadas. Também o banco e as 

pagaias (remos) são construidos pelo mesmo 

processo. 

Previsto está também pedir a colaboração da 
Câmara Municipal para que proporcione local 
para a construção de estaleiros, sendo o preferido 
o Canal de S. Roque, pela sua localização. 

No fim do trabalho está programada uma 
Maratona Turística da Ria de Aveiro, a começar 
em Ovar e acabar em Mira, com etapas e acam- 
pamentos, prevendo-se à comparticipação de 
Jovens do pais vizinho e cidades irmãs. 

Composta por jovens estudantes, a equipa 
dinamizadora, constituida por seis monitores, 
todos ligados ao desporto, paraquedismo civil e 
remo, formaram já 15 monitores que ficaram 
aptos a poder dinamizar a modalidade noutros 
locais do distrito. 

Apelam pois estes jovens a que todos par- 
ticipem. «todos os que tenham vontade de 
trabalhar e aprender», sublinham, «para que 
de futuro qualquer um possa ter acesso a uma 

  

infelizmente se tem feito em muitos casos com 
outras espécies, porque poderia colocar em 
perigo de extinção as salinas (a Jugoslávia ég 
exemplo) mas proceder isso sim à cultura própria 

com esse fito. 

Assim caso alguém venha a ter interesse 

nessa cultura, aconselhamos vivamente que | 

passe pelo INIP, e se informe das condições em | 

que o deve fazer. Apenas como curiosidade 

podemos dizer que existem actualmente dois pe. 
gimes de cultural a semi-intensiva e a intensiva, 

No regime semi-intensivo, que se pode pra. 
ticar em locais onde já existam populaçes naturáis 
como no caso da Ria de Aveiro, consistindo fun. 
damentalmente em aumentar a produção por) 
fertilização orgânica ou inorgânicas, adaptando 
as estruturas de forma a facilitarem a acumulação 
e recolha dos quistos, ou outras formas alter 
nativas, pode ser uma forma de satisfazer q 
aquariofilia intema a aquacultura a nível res | 
gional. a 

    

No regime intensivo. que poderá ser prátis 
cado mesmo em locais onde a artemia não existe. 

terá que ser aplicado o método de inoculação 
artificial, introduzindo a artemia num ambiente 

adequado. 

Com estes sistemas de cultura em bom fun 
cionamento para além de assegurar o consumo: 
interno poder-se-á vira encarar à possibilidadede 

exportação.     

  

oficina de autoconstrução da sua embarca, 
cão». 2» 

«A construção de pranchas de Wind-Surfé 
também uma meta a atingir, assim como Ols 

tras embarcações de fibra de vidros = 

disseram-nos. 

      

    
  
    
    

      
   

         
       

    

bastante poluída ainda está em condições 
tornar num belo local de diversão e desporto: 

Ainda integrado nas actividades do program 
das Férias Desportivas do Distrito de Avelm! 

actividades se desenrolaram ou estão 
desenrolar, assim referimos a Animação NA 
portiva na Barra durante o mês correa 

Acampamento em S. Jacinto no passado m 
Julho, um Tomeio Aberto de voleibol na praia de 

Esmoriz, também durante Julho/Agosto. 
De | a 10 de Agosto teve lugar um acdll 

mento na Serra do Caramulo; em Oval 

Animação Desportiva, 
Julho/Ágosto, assim como o Paraquedis 
Civil, em Aveiro e a Animação Desportiva tl 
Pedorido, com natação, futebol infantil e 

tradicionais, foram outras das actividades 
movidas pelo FAQOJ. , 

Para o mês de Setembro, de 8 a 13 
prevista a realização de desportos cole 
jogos tradicionais e cicloturismo, em Espl 
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Foram constituídas, recentemente, na zona 

de Aveiro, as seguintes novas sociedades comer- 

ciais com capital igual ou superior a cem mil 

escudos. 

ANTÓNIO GUEDES BEIRE, LDA. — 
Sede: Lugar das Corgas, freguesia de Moselos, 
concelho da Feira. Objecto: transformação de 
mármores. Capital: 600 000S00. 

SOCIEDADE DE CONSTRUÇÕES JO- 
CAFE, LDA. — Sede: Espinho. Objecto: 
compra e venda de terrenos e constru- 
ção de prédios urbanos para venda. Capital: 
900 000800. 

AMARÚLIO & CRAVO, LDA. — Sede: 
Espinho. Objecto: comércio a retalho de outros 

géneros alimentícios — mercearia. Capital: 

200 000800. “ : 
CLIDON — CLÍNICA DENTARIA, 

LDA. — Sede: Freguesia de Beduído, conce- 

Novas sociedades comerciais na zona de Avei 
lho de Estarreja. Objecto: serviços médicos e 
dentários — consultório dentário. Capital: 
200 000500. 

SOLVERDEMAR — SOCIEDADE DE 
RESTAURANTES, LDA. — Sede: Espinho. 
Objecto: exploração de actividades hoteleiras, 
restaurantes e estabelecimentos similares quer 
próprios, quer tomados em concessão; explora- 
ção de quaisquer outras actividades cone- 
xas ou complementares da actividade hotelei- 
ra ou afectas a complexos hoteleiros. Capital: 
2 000 000800. 

ALMEIDA LOPES & FERREIRA CAR- 
DOSO, LDA. — Sede: Lugar da Quinta da 
Lage, freguesia de Pigeiros, concelho da Feira. 
Objecto: serralharia civil, tornearia, ferraria e 
afins. Objecto: | 000 000800. 

ANDRADE & RIBEIRO, MATERIAIS 
DE CONSTRUÇAO, LDA. — Sede: Freguesia 
e concelho de Ovar. Objecto; comércio a 

  

     

  
    

     

       

retalho de materiais de construção. Capit 
1000 000800. e. 

AGRO-PALHAÇA — COMÉRCIOR 
REPARAÇÕES DE MÁQUINAS A fred 
COLAS, LDA. — Sede: Olho de Agua 
guesia de Esgueira, concelho de Aveiro. Oba! 
comércio de reparações de máquinas agss” 
Capital: 200 000800. | iosMe 

CENTRO DO MÓVEL DE IRMÃOS" 
RAIS, LDA. — Sede: Estrada de São 
do, freguesia da Glória, concelho de AR 
Objecto: comércio em geral — impo! 

o, venda por grosso e a retal 
rio, artigos para decoração e consttas 

civil, madeiras, electrodomésticos e 185] 
Capital: 15 000 000500. 

STOCKBRINDE — IMPORTAÇO 
EXPORTAÇÕES, LDA. — Sede: M& 
Objecto: importação e exportação de BH 
variedades de artigos. Capital: 600 000500] 

         

  

     



   

  

   

   

    

      

    
Como oportunamente demos conhe- 

vimento aos nossos leitores, decorreu em 

Aveiro um projecto, denominado «Escola 

Aberta», que teve como objectivos pro- 
jonar aos jovens essencialmente aos 

os de emigrantes, um conhecimento 
Jocal e regional das realidades que os 

— circundam. 

Assim, os coordenadores do projecto fizeram 
chegar aos órgãos de informação um relatório 
dando a conhecer os resultados do projecto. 

Com efeito, o projecto englobou uma semana 
com sessões teóricas, que abrangeram áreas 
diversificadas, desde a Literatura e músicas 

— populares, até às formas de organização do 
espaço nacional e artes tradicionais. 

A segunda semana caracterizou-se pelo 
«tocar de perto aspectos, sociais, económicos, 

“culturais e políticos, do meio humano aveirense». 
Foram pois visitados a Câmara Municipal de 

| Aveiro, a ria, o porto comercial, assim como a 

| Feira da Vista Alegre e a de Artesanato, Buçaco e 
“a festa do emigrante em Amarante, entre outros. 

Pode ainda ler-se no relatório que «algumas 
| reflexões foram feitas pelos participantes e que 

podem ser valioso contributo para as entidades 
ponsáveis — a Secretaria de Estado da 
igração e o FAOJ — esperando assim estes 

“jovens, para eles ou para outros eventuais 
participantes um maior apoio nas férias de anos 

Ximos» 
Das reflexões apresentadas o relatório sa- 

lienta duas, a possibilidade da Pousada da Ju- 
ventude vir a instalar-se num barco de pesca de 
bacalhau, de preferência veleiro, podendo fun- 

cionar também como museu, e ainda a possibi- 
lidade da realização do IV Festival da Canção 
Migrante vir a ser feito na região de Aveiro. 

Por último pode ler-se que a «Escola Aberta 

Ea uma experiência incontroversamente posi- 
vas. 

  

EXECUTIVO MUNICIPAL DELIBERA 
: PROCEDER À LIMPEZA 

DE PAREDES URBANAS 

Na sua última reunião, a 25 de Agosto, o 

Executivo Municipal, entre os assuntos de mero 

expediente deliberou abrir concurso para a 
pavimentação da zona envolvente ao Estádio 

Mário Duarte, átrio dos balneários e zonas de 
entrada, proceder à abertura das propostas para à 
construção de oito fogos no Bairro Social do 
Caião e contratrar pessoal para. proceder à 

limpeza de paredes na área urbana, pretendendo 

dar preferência a jovens, querendo sensibilizá-los 
para à necessidade quer estética quer higiênica, 
de manter a cidade limpa e atraente. 
Deliberou ainda adjudicar as obras de pavimen- 

tação previstas para S. Jacinto. E 
O Executivo Municipal tomou também 

conhecimento de uma reunião do Grupo Com- 
boio Pró-Vouga, que está interessado em come- 
morar o 75.º aniversário do caminho de ferro do 

troço ferroviário Albergaria-a-Velha/Aveiro, 
nomeadamente promovendo a circulação nesse 
troço e no dia 15 de Setembro, do comboio 
histórico. 

O Grupo Comboio Pró-Vouga, já em 21 de 
Junho havia solicitado, ao presidente do Con- 

selho de Gerência da CP, a cedência do citado 
comboio histórico. No dia 7 de Agosto corrente, 
aquela entidade, após garantir o que muito 
apreciava o empenho do grupo na referida 

comemoração, «defendendo desta forma a me- 
mória cultural dessa região», prossegue, «la- 
mentamos não ser possível por falta de material 
da época, à reconstituição pretendida. No en- 

tanto, manifestando a nossa cooperação no su- 
blinhar dessa efeméride. está a CP a envidar 

todos os esforços para poder oferecer uma cir- 
culação especial com material actual (automotora 
e até atrelado com capacidade para 100 con- 
vidados)». 

DIÁRIO DE AVEIRO 
SENHOR EMPRESÁRIO 

| Como V. Ex” bem saberá, a publicidade é 

uma técnica que tem por objectivo DAR A 

CONHECER um produto ou um serviço, 
estimulando o interesse por ele, com o fim de 

vender. 

Com efeito, qualquer anúncio pretende: 
1.º — Chamar a ATENÇÃO 
2.º — Despertar o INTERESSE 
3.º — Criar o DESEJO 
4.º — Levar à ACÇÃO (ou aquisição). 

O «Diário de Aveiro» é o Jornal diário 
regional da nossa terra que se vem afirmando 

como o principal veículo de ligação entre as 
nossas gentes. Impresso em sistema «off- 
-set», permite a reprodução fácil de originais 
difíceis, valorizando o próprio anúncio. 

Temos, pois, as condições necessárias 

para lhe prestar um bom serviço. 
Contacte-nos! 
Telefones: 20627 e 24601 (Sector de 

Publicidade). 
Telex: 37489.   

— Salientaram os coordenadores do projecto 

AVEIRO — VAGOS 
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No dia 11 de Agosto o grupo voltou a oficiar à 
CP, salientando terem os seus elementos ficado 
penalizados com a oferta proposta pela CP 
«altenativa que, a ser aceite, tiraria todo o 
colorido, sabor e significado histórico ao acto. 
que este grupo, as populações e as autarquias que 
nos apoiam querem e julgam merecer». Agra- 
decendo a atenção dispensada pela CP, salienta o 
grupo, nesse ofício, que «pelos motivos expos- 
tos, é problemático o risco de decidirmos aceitar 
a oferta, cairmos no ridículo e em nada favo- 
recermos a imagem da empresa que procuramos 
servir com dignidade». De seguida o grupo 
propõe uma alternativa: a utilização de material, 
de origem italiana, construção de 1925 e 1931, da 
linha de Póvoa e que seria rebocada por uma 
máquina que se encontra em Macinhata do 
Vouga. E termina solicitando a revisão da 
decisão tomada por aquela entidade, solicitando a 
revisão da proposta feita pela CP. 

Na sequência do impasse entendeu o grupo 
oficiar, no dia 19 de Agosto ao governador civil 
de Aveiro, às Câmaras Municipais de Aveiro, 
Agueda e Albergaria-a-Velha e ao presidente da 
Região de Turismo da Rota da Luz, fazendo o 
ponto da situação e comunicando, nomeada- 
mente não aceitar a alternativa proposta e estar 
decidida a denunciar «outras dificuldades e falta 
de cooperação de entidades e serviços, para se 
poder cumprir o programa conforme o anun- 
ciámos». 

A terminar o Grupo Comboio Pró-Vouga 
comunica que se pretende solicitar ao governador 
civil uma reunião para se tomarem as decisões 
definitivas sobre o assunto. 

CER 
pode construir 
em breve 
a sua sede 

— Município vaguense 

atribuiu subsídio 

de 1 000 contos! 
Poderá estar para breve O início das obras de 

construção da nova sede do Centro de Educação e 
Recreio de Vagos, colectividade vocacionada 
para a cultura, que vê assim concretizado um 
sonho acalentado pelos seus associaúos ao longo 
destes últimos anos. 

  

Muito embora ainda não hais data marcada 
para o início das mesmas, é de prever que a 
mudança nara instalações provisórias, situadas 
igualmente na EN 10º, num prédio desabitado 
(que vai ser sujeitoay quenas reparações), possa 
processar-se dentro de poucas semanas. 

Esta situação, contudo poderá tornar-se tran- 
sitória, em virtude da Direcção da popular co- 
lectividade pretender instalar todos os seus 
serviços no barracão que tem servido de sede 
provisória para os bombeiros locais. 

Tanto quanto pudemos apurar, a cedência 

daquelas instalações — bem mais amplas e 

funcionais para servirem de sede a uma colec- 

tividade como o CER, cujas tradições na vida 

cultural da vila são de inegável mérito — estará 

praticamente assente. Porém, os sucessivos 

atrasos na construção do novo quartel dos 

bombeiros (que finalmente poderá ficar con- 

cluido para inaugurar em Dezembro próximo) 

“têm obstado a que a mudança se processe rapi- 

damente. 
Entretanto, o problema da nova sede esteve 

em discussão na última reunião do Executivo 

camarário, que deliberou conceder a popular 

colectividade um subsídio de mil contos logo que 

as obras se iniciem. 
Recorde-se que o projecto, oriundo de uma 

das anteriores Direcções, estava orçado em mais 

de 30 mil contos. Lançado por Basilio de Oliveira 
em 1983, viria a ser reformulado mais tarde, face 
a eventuais entraves urbanísticos. 

A obra, que ficará a atestar a capacidade de 
realização da população de Vagos, será com- 

participada pelo Governo, não se sabendo con- 
tudo quando chega a milagrosa ajuda. 

     

    

     RONDA CITADINA 
Movimento na lota de Aveiro 

Parece que a greve dos barcos da pesca de 
arrasto chegou ao fim, prevendo-se que hoje já 
Saiam para 0 mar. 

Assim, ontem a pesca artesanal, as motoras da 
pesca local renderam 271.824$00 e a geral rendeu 

306.470800. 
A pesca local rendeu 53.285$00. 

Movimento no porto 
de Aveiro 

Ontem no porto de Aveiro deu entrada o por- 
tuguês «Sete Colinas», em lastro e sairam O 
«Armónia», o «Rider Traider» e o «Stefan», que 

vieram carregar pasta de papel. 

Os bombeiros 

não foram necessários 

Ontem, devido à explosão de uma garrafa de 
gás, no lugar das Alagoas, em Esgueira-Áveiro, 
verificou-se um foco de incêndio que no entanto foi 
rapidamente dominado, tendo sido chamados os 
bombeiros, mas que não chegaram a actuar.       

  

PELO HOSPITAL DE AVEIRO 

ACIDENTES DE VIAÇÃO 

Deram entrada no serviço de urgências do Hospital 
de Aveiro, vítimas de acidentes de viação: 

De um acidente ocorrido em Vila Verde, ficou in- 
ternado no serviço de ortopedia, Álvaro Lourenço, de 65 
anos, casado, agricultor, residente em Oliveira do 
Bairro; de um acidente ocorrido na Rua Mário Sacra- 
mento, nesta cidade, recebeu tratamento e pôde seguir 
o seu destino, Manuel Figueira, de 37 anos, casado, 

motorista, residente em Tabueira; e de um acidente 

ocorrido em Angeja, recebeu tratamento e pôde seguir o 
seu destino, Olga Justina Luís Ferreira Silva, de 41 anos, 
casada, residente em Albergaria-a-Velha. 

ACIDENTES DE TRABALHO 

Receberam tratamento no serviço de urgências 
daquele hospital e puderam seguir os seus destinos: 

João Humberto S. Margarido, de 16 anos, talhante, 
residente na Gafanha do Areão; Octávio Henriques 
Figueiredo, de 18 anos, operário, residente em Tondela; 
e José Francisco Tomás Nunes, de 25 anos, casado, 
operário, residente na Gafanha da Encarnação. 

ACIDENTE PESSOAL 

Vítima de acidente pessoal, recebeu tratamento e 
pôde regressar à sua residência, Maria Natividade 
Vicente Ferreira, de 66 anos, casada, doméstica, 

residente nesta cidade. 

NECROLOGIA 
CIPRIANO EUSÉBIO PEREIRA DA 

COSTA — Faleceu no passado dia 26, no Hospital de 
Aveiro, Cipriano Eusébio Pereira da Costa, de 67 anos, 
casado com Maria Dias de Oliveira. 

O seu corpo foi depositado da-sua residência, em 
Sarrazola, Cacia, & de onde sai hoje pelas 17 horas, com 

Missa de Corpo Presente, indo a sepultar no cemitério 

de Cacia. R 
Trata a Agência Fonseca (Cacia). 

ADMITEM-SE 

e Empregado com conheci- 
mentos de Electrónica 

(Rádio e TV) 

e 2 empregadas para balcão 

(1.º emprego) 
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AGUADA DE BAIXO 

  

ee MR RE RE o TS nie] 
do infantário? 

O elevado número da população activa 
registada na freguesia de Aguada de Baixo, no 
concelho de Águeda, zona de forte implantação 
industrial e agrícola, justifica só por si, a 
existência de um local onde os muitos traba- 
lhadores possam deixar os seus filhos durante as 
suas horas de trabalho. 

Foi considerando este facto que o anterior 
presidente da Junta de Freguesia, José Augusto 
Seabra, acolitado por alguns habitantes da lo- 
calidade, avançou com a ideia de construir um 
edifício destinado à instalação de um infantário. 

Há cerca de 6 anos, a esposa do governador 
civil de Lisboa, dr.? Filomena Cruz, natural de 
Aguada de Baixo, depois de se inteirar das 
pretensões dos seus conterrâneos, ofereceu um 
terreno, situado próximo do cemitério, para ali 

ser construído o tão necessário infantário. Esse 
terreno, com o acordo da sua doadora, seria 
posteriormente vendido, tendo sido adquirido um 
lote junto da escola primária. 

Com a comparticipação da Câmara Muni- 
cipal de Águeda e da Segurança Social, a 
entretanto criada comissão instaladora do Centro 
Social de Aguada de Baixo, fez com que fosse 
lançada à primeira pedra do empreendimento. 

No momento, com os trabalhos de construção 
civil praticamente concluídos, os quais orçaram 
em cerca de 20 mil contos, o infantário ainda não 
entrou em funcionamento. A razão é muito 
simples, pois para que ele possa funcionar em 
pleno basta que seja instalado o equipamento 
necessário para o efeito, como, por exemplo, o 

mobiliário. 

  
Segundo conseguimos apurar, a Segurança 

Social ainda não deu autorização para a abertura 
do infantário, consequentemente, não foram 
enviadas quaisquer verbas para o que assim, 
continua a aguardar-se o desbloqueamento da 
situação para que Aguada de Baixo possa dispor 
do seu infantário, cujo edifício vai ficando cada 
vez mais degradado (vidros partidos, etc.). 

A Câmara Municipal de Águeda, que cons 
truiu muros de vedação, destinou um subsídio 
de 1.500 contos ao Centro Social Infantil de 
Aguada de Baixo que será concedido logo que a 
Segurança Social dê «luz verde» à abertura do 
infantário, sinal que deve ser dado o mais ur- 
gentemente possível, para que sejam satisfeitas 
as necessidades dos inúmeros trabalhadores da 
freguesia de Aguada de Baixo. 

  

  

    

  

Por feliz iniciativa do responsável pelo 
pelouro de Turismo da Câmara Municipal de 
Ovar, realizou-se este ano na Praia do Furadouro 
(Ovar — Praia), um vasto programa festivo de 
Verão, designado fim-de-semana dedicado aos 
turistas que nesta época, aos milhares, frequen- 
tam aquela praia da nossa jovem cidade vareira. 

O ciclo festivo teve início na quinta-feira, dia 
21 e terminou no domingo, dia 24, e a ele assis- 
tiram na Avenida Central (Bombeiros Voluntá- 
rios do Porto), muitos milhares de espectadores 
que, ultrapassaram de longe os que costumavam 
ocorrer ao Furadouro na altura das suas tão 
tradicionais e sempre lembradas «Festas do 

4 a 
Vas coraçao 

expo 

Mar», em honra do Senhor da Piedade, cuja sua 
capelinha, o mar destruiu completamente em 
22 de Fevereiro de 1939 e de Nossa Senhora da 
Piedade. 

Mas, de todo e muito variado programa, 
ressaltou por se ter destacado do trivial o espec- 
táculo efectuado pelo Rancho Folclórico Arouca 
Barra Clube, do Rio de Janeiro, Brasil, em 
digressão pelo nosso Pais, os quais deliciaram 
durante mais de uma hora todos aqueles milhares 
de espectadores que assistiram às suas duas exi- 
bições. 

“Toda a embaixada, constituida pela Direcção 
e os seus cinquenta e quatro componentes, dos 

ve / A 
irado BA Lgurectis 

Z 

agueda/86 

Dual 
  

NTRATA-B6 
1.º SALÃO NACIONAL DE SUBCONTRATAÇÃO 

VISITE-NOS DE 16 a 21 SETEMBRO 1986     
quais 51 são brasileiros e, apenas, 3 portugueses e 
familiares, foi recebida solenemente no Salão 
Nobre da Câmara pelo seu presidente José 
Guedes da Costa, que se encontrava acompa- 
nhado pelos vereadores Leonardo Azevedo, do 
pelouro do Turismo e Augusto Rodrigues e José 
Lino. 

Pelo presidente foram-lhes dadas as boas- 
-vindas, fazendo votos para que se sentissem 
felizes em Ovar e da nossa terra levassem para a 
grande pátria-irmã as mais profundas recorda- 
ções e uma infinda saudade de recordações da 
nossa jovem cidade e da sua boa gente. 

Agradeceu o presidente da colectividade 
brasileira, César Soares, natural de Arouca e 
emigrante no Brasil há mais de 30 anos, que, 

disse que alguns dos elementos do rancho faziam 
parte do Grupo Folclórico da Casa de Ovar, do 
Rio de Janeiro e, a terminar o seu muito e muito 
obrigado ao Município de Ovar e aos seus presi- 
dente, vereadores e a toda a população ovarense. 

A seguir foram pelo presidente José Guedes 
entregues diversas lembranças, nomedamente, as 
medalhas da Cidade e do Congresso do Emi- 
grante Vareiro, uma miniatura do barco moli- 
ceiro, flama da cidade de Ovar, pequeno pipo e 
55 azulejos alusivos a paisagens de Ovar e, ainda 
várias colecções de calendários do Camaval de 
Ovar. 

Num moderno restaurante de Válega teve 
lugar o jantar oferecido pela Edilidade local e, 
cuja ementa fora a tradicional «Feijoada à 
Brasileira», com todos os seus demais acompa- 
nhamentos e, tudo isso, executado primorosa- 
mente pela cozinheira Adelaide dos Santos 
Fonseca, residente naquela vila, mas igualmente 
emigrante durante muitos anos em terras de Vera 
Cruz. 

No final nem sequer faltaram os tão tradi- 

(Cont. na página 9)   
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Nova sede 
da Caixa de Crédito 

Agrícola 

vai ser construída 
na Várzea 

Como referimos em edição anterior do nosso 
jornal, os serviços técnicos da Câmara Muni- 
cipal, no estudo elaborado relativo à ocupação da 
área da Várzea da margem direita do Rio 
Águeda, previram a possibilidade de instalar 
naquela zona, a nova sede da Caixa de Credito 
Agricola Mútuo. 

O Executivo camarário, depois de analisar q 
delimitação das áreas destinadas à construção dg; 

novo quartel dos Bombeiros Voluntários e do 

mércado municipal, aprovou o referido estudo, 
tendo deliberado oficiar à Caixa de Credito 
Agricola no sentido de colher informações sobre 
o interesse daquele organismo no terreno da 
Várzea. Caso a resposta fosse positiva, deveria 
ser apresentado ao Executivo uma proposta de 
preços para a aquisição desse terreno 

Numa das suas últimas reuniões, o Colegio 
Camarário, depois de analisar aquela proposta, 
concordou com o seu teor, pelo que tudo indica 
que o novo edificio-sede da Caixa de Crédito, 
Agricola Mútuo de Agueda vai ser construido na! 
área da Várzea, junto da Avenida 25 de Abril, 

CERCIAG 

admite 
monitores 

Na Cooperativa para a Educação e Reabili- 
tação de Crianças Inadaptadas de Águeda está 
aberto concurso para admissão de monitores de 
têxteis, carpintana e cerâmica. 

Os interessados, que deverão ter como ha- 
bilitações mínimas a 4.º classe e 5 anos de prática 
no sector, devidamente comprovada, deverão. 

apresentar as suas candidaturas até ao dia 8 de 
Setembro na CERCIAG, em Assequins, Águeda. 
Qualquer informação poderá ser obtida através 
do telefone 63481 da rede de Aveiro. 

De acordo com as habilitações os candidatos, 
poderão vir a usufruir de vencimentos a partir dos 
36 contos a outras regalias, 

      

Grupo-de Danças e Cantares 
de Vale Domingos organiza 
acampamento serrano 

Numa promoção do Grupo de Danças & 
Cantares de Vale Domingos, realiza-se nos 
próximos dias 29, 30 e 31 do corrente, um 
acampamento serrano, a ter lugar no lugar de 
Urgueira, na freguesia de Macieira de Alcoba. 

Paralelamente, decorrerão os característicos 
festejos de Nossa Senhora da Guia, romaria 
riquissima de tradições populares, com os seus 
cantares antiquissimos. o acender do forno 
comunitário, a missa campal e a procissão, 

NO PRÓXIMO 
DOMINGO 

Apicultores 
vão conviver 

na Borralha 
No próximo domingo, dia 31, pelas 13:00 

horas, na Borralha (Águeda), realiza-se um 

encontro de apicultores, patrocinado pela 
Cooperativa Agricola dos Lavradores de 
Águeda, 

Esta iniciativa, à imagem de anos anteriores, 
visa essencialmente o convívio entre 05 

apicultores que aproveitarão a ocasião para 
discutirem entre si, problemas relacionados com 
a sua actividade. 

Como sempre, estará presente o sr, Briosa 
um dos grandes responsáveis pelo desenvolvia 
mento da apicultura, que proferirá uma palestrt 
sobre o assunto. 

  

  

     

    

O Instituto de Socorros a Náufragos 

recomenda 

SE SENTIR FRIO 
SAIA DA ÁGUA 
O MAIS DEPRESSA POSSÍVEL    



  

    
        

    
    
      

      

    

    

Fundou-se, recentemente, uma nova 
instituição vinícola denominada por: 
BAIRRADEGAS — União das Adegas 
Cooperativas da Bairrada, União de 
Cooperativas de Responsabilidade Limi- 
fada (UCRL), com sede provisória em 
Cantanhede nas instalações da Adega 

* Cooperativa de Cantanhede sua asso- 
“cilada. 

A escritura feita no 2.º Cartório Notarial de 
"Coimbra, tem como seus membros associados as 
“Adegas de Agueda, Cantanhede, Mogofores, 
“Souselas e Vilarinho, nao figurando nesta área 

social bairradina a Adega Cooperativa de 
Mealhada. 

O artigo quatro dos seus estatutos revela-nos 
à que: «A União tem por fins principais, coordenar 
"as acções das cooperativas agrupadas relativa- 

* mente às entidades públicas, bem como às ins- 
—ituições de crédito, previdência, laborais, de 
seguro e instituições análogas, no âmbito do ramo 
"do sector cooperativo». Para além de outros 
“recíprocos interesses, tem de igual modo o de- 
senvolvimento e espírito de cooperação; de 
aperfeiçoamento de exploração viticola; de es- 
tabilização do preço do produto no mercado e 
abertura de linhas de engarrafamento, entre ou- 
tros. 

Com outro fundamento a BAIRRADEGAS 
promoverá o armazenamento e envelhecimento 
dos vinhos e aguardentes das suas cooperativas 
agrupadas, bem como procurará a comercializa- 
ção dos produtos das adegas associadas no 
mercado interno e externo. 

Nomeada a sua primeira Direcção e outros 
úrgãos sociais a UACB, através de membros 
constituintes (sócios) das adegas, essa estrutura 

à administrativa ficou assim: 
DIRECÇÃO — presidente — eng.” Mário 

Couceiro Póvoa Leitão (presidente actual da 
Adega C. de Cantanhede); secretário — eng.º 

     

foras da Junta Nacional dos Vinhos, 

Manuel Batista Pereira (elemento da Direcção da 
Adega C. Vilarinho do Bairro; tesoureiro — 
Fausto Custódio Correia (da Adega de Souselas), 

ASSEMBLEIA GERAL — presidente — 
dr. Armando Carlos Barros Moreira (da Adega 
de Vilarinho); Manuel Modesto de Oliveira, (da 

Adega de Mogofores); dr. Manuel António Es- 
pirito Santo Lopes (Adega de Cantanhede) e 
Leonel Campos Rodrigues Fontemanha (Adega 
Cooperativa de Águeda). 

CONSELHO FISCAL — presidente — dr. 

Vista aérea da Adega Cooperativa de Cantanhede onde estão instalados os servicos da BAIRRADEGAS vendo-se no lado oposto as àn- 

Adérito Manuel Machado Batista (da Adega de 
Souselas); Joaquim Freitas Louro (da Adega de 
Cantanhede) e prof. Manuel Rodrigues (da 
Adega de Vilarinho do Bairro). 

Em conversação que tivemos com o gerente 
da Adega Cooperativa de Cantanhede, «alma- 
-mater» desta organização local onde está há seis 
anos, o eng.” Rosa Pinheiro, este mostrou-se 
muito aberto acerca do que representa para a 
vinicultura da Bairrada esta nova organização 
(BAIRRADEGAS), acrescentando estar em es- 

s 

   

    

tudo um tipo único de vinho com lotes de 
produção das várias adegas associadas e que 
fundamentalmente marcaria a própria região 
bairradina. 

    

A lavoura precisa destas organizações para 
que os seus associados obtenham o melhor pro- 
veito do seu trabalho em prol de um sector que 
muito concorre para à economia desta regiao 
vinhateira pois as adegas inscritas representam 
65% da produção do vinho da Bairrada. 

Campo de jogos do Cabo Mondego 
vai ser melhorado e iluminado 

  

O campo de jogos do Cabo Mondego será dentro em breve mais um recinto que enriquece o parque desportivo da Figueira da Foz, tanto mais que 

Serve uma zona da cidude de forte densidade populacional e grande movimentação desportiva. Para além da melhoria do rectângulo de 

JORO, este « umpo também será dotado de iluminação electrica cujo custo ascende a cerca de + mil contos. 

    
O Centro de Documentação e Informação 

Iuvenil da Casa da Cultura de Viseu, informa 
Que, a Federação Portuguesa de Cinema e Audio- 
Visuais promove um concurso para a criação do 
Cartaz « Audiovisual Lisboa 86 — Festival de 

É Cinema e Vídeo» que, por sua iniciativa, se vai 

realizar em Novembro próximo no Forum 
Picoas. Para o autor da maquete vencedora a 
FPCA institui um prémio de SO contos. 

A programação do Audiovisual Lisboa 86 irá 
integrar a 42.º edição do Encontro Nacional que, 

sendo dos mais antigos festivais de cinema de 
todo o mundo, admite este ano, pela primeira 
vez, o concurso de trabalhos realizados em vídeo. 
Aos autores dos filmes e vídeos que venham a ser 
distinguidos pelo júri será atribuído um prémio 
global de 150 contos. 

Apesar da Figueira da Foz possuir um Estádio 
Municipal de grandes possibilidades, diga-se a 
sua utilização tem suscitado alguma controver- 
sia. 

E na base de alguns desentendimentos está, 
sem dúvida, o facto da manutenção do Estádio 
José Bento Pessoa ser naturalmente dispendiosa 
e, por isso, não poder estar sujeito a um desgaste 
anormal. 

E natural que todos os agrupamentos cita- 
dinos se sintam com direitos iguais no tocante à 
utilização deste recinto relvado, mas a verdade é 
que nem sempre a igualdade corresponde ao 
verdadeiro espírito de justiça c «direito certo 
também não é sempre direito justo» 

Esta siluação precária e sempre motivadora 
de incompreensões, está em vias de sofrer con- 
siderável alteração (para melhor) porquanto 
dentro em breve pode vir a ser utilizado ple- 
namente o campo de jogos que pertenceu ao Cabo 
Mondego, em Buarcos. 

Este-recinto, propriedade da Cimpor possui 
boas condições e até uma optima localização 

mas, presentemente, encontrava-se em adiantado 
estado de degradação, servindo apenas para 
encontro das camadas jovens. O campo do 
Mondego era, 40 Fim e ào cabo, um mau remédio 
que nem servia o desporto nem estimulava os 
praticantes 

Porém, e face ao acordo celebrado entre a 
Câmara Municipal e a Cimpor, este recinto 
desportivo está presentemente à sofrer obras de 
beneficiação, tanto no piso, como nos balneários 
Para além disso ficará dotado de um sistema de 
iluminação que permite uma maior facilidade de 
horários e treinos. 

   

    

Os regulamentos destes dois concursos aca- 
baram de ser tornados públicos, podendo os 

interessados solicitá-los directamente a Federa- 

ção Portuguesa de Cinema e Audiovisuais, Rua 
Domingos Jardo, 4-B — 1900 LISBOA.  
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ACORDO DE EMPRESA 
NA CEL-CAT 

«EM TRÊS REUNIÕES» 

A administração da CEL-CAT, líder do sector de 
cabos eléctricos, anunciou ontem ter chegado a um 
acordo salarial com os sindicatos da empresa, «em 
apenas três reuniões». «Foi um recorde. Em apenas 
três reuniões, estabelecemos o novo acordo de 
empresa. À quarta sessão foi de mera formalidade, 
depois de os sindicatos terem obtido a ractificação 
do plenário de trabalhadores» — disse Eduardo 
Rebelo, director de Pessoal da CEL-CAT. O acordo 
de empresa estipula um aumento de 16,9 por cento 
da massa salarial & abrange cerca de novecentos 
trabalhadores, dois terços dos quais operários, 
colocados nas unidades fabris da Venda Nova (ar- 
redores de Lisboa) e da Morelena (Pero Pinheiro). 
Os sindicatos maioritários na empresa são o das 
indústrias eléctricas (CGTP-Intersindical) e o dos 
escritórios (UGT), embora esteja representada mais 
quase uma dezena de outras organizações de classe. 

«A nossa revisão salarial — prosseguiu a 
mesma fonte — garante uma efectiva recuperação 
do poder de compra dbs empregados, embora aten- 
dendo ao período de mutações que a GEL-CAT 
atravessa». 

ASSOCIAÇÃO 
DE HOTELEIROS DO ALGARVE 

RETIRA CONF 
A CABRITA NET 

A Direcção da Associação dos Hoteleiros do 
Algarve (AIHSA) decidiu retirar a confiança ao seu 
presidente no processo de eleição para os novos 
órgãos directivos da Região de Turismo do Algarve 
(RTA). A decisão foi tomada segunda-feira à tarde 
numa reunião em que estiveram presentes ainda o 
presidente e o vice-presidente da Assembleia Geral 
daquela Associação, a mais importante do sector 
turístico algarvio. Uma fonte da AIHSA disse que a 
retirada de confiança se deveu ao facto do presi- 
dente da Direcção, Cabrita Neto, ter vinculado a 

Associação a uma das listas concorrentes à RTA 
sem auscultar previamente os restantes membros 
da Direcção. Cabrita Neto, que não esteve presente 
na reunião, depois de informado da decisão terá 
manifestado a intenção de se demitir do cargo de 
presidente da AIHSA. A Direcção da Associação dos 
Hoteleiros deliberou mandatar um dos seus vice- 
-presidentes, Palma Borges, para representar o 
organismo na votação de quarta-feira. Por outro 
lado, um elemento da Direcção da AIHSA deverá 
entregar a lista encabeçada por Carlos Gonçalves 
Luís, o qual nas eleições do passado dia 13 não 
contou com o apoio expresso do representante da- 

quela Associação. Ao acto eleitoral deverá apre- 
sentar-se como outro candidato, Horácio Cavaco, 
actual director da Escola Hoteleira do Algarve. O 
presidente em exercício da RTA, Filipe Madeira, 
considerou segunda-feira como hipótese «muito 
remota», a sua recandidatura. 

A.N.A. ENCERRA AEROPORTO 
DE SANTA MARIA 

À NOITE 

A Direcção-Geral de Aeroportos vai encerrar O 

Aeroporto Internacional de Santa Maria, a partir do 
dia 15 de Setembro, entre as 20 horas é as oito 
horas. O encerramento do aeroporto durante anoite, 
vai desviar para as Lajes os voos internacionais que 
façam escala técnica nos Açores, até agora feita na 
pista de Santa Maria. A decisão foi comunicada, por 
telex, à Direcção do Aeroporto mariense, pela 
Direcção-Geral dos Aeroportos. Os dois deputados 
por Santa Maria à Assembleia Regional dos Açores 
já demonstraram a sua estranheza por esta situação 

ao Presidente do Governo açoriano, Mota Amaral. A 
Direcção-Geral dos Aeroportos está a gerir os 
aeroportos açorianos de Ponta Delgada, Flores. e 

Santa Maria 
  

  

Medicamentos 

estrangeiros 
através da TAP 

UM serviço mal conhecido permite aos 
portugueses remediar uma dificuldade muito 
conhecida: a aquisição de medicamentos que 
se vendem apenas no estrangeiro. 

O referido serviço, criado há cerca de 
cinco anos, funciona no departamento de 
relações públicas da TAP-Air Portugal, 
instalado num dos edifícios do Aeroporto da 
Portela. 

Encomendar um medicamento de Lon- 
dres. por exemplo, demora oito a dez dias: 
basta apenas pagar mil escudos de encargos e 
apresentar uma receita médica contirmada 
pela Direcção-Geral de Saúde.     

NACIONAL 
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| DEFENDE SINDICATO DOS MÉDICOS 

Doentes podem exigir 
restituição da taxa moderadora 
paga durante a greve 

Os utentes podem exigir a restituição da taxa 
moderadora paga durante a greve administrativa 
que os médicos da Zona Sul estão a cumprir — 
defenderam ontem responsáveis do Sindicato dos 
Médicos da Zona Sul. 

Em conferência de imprensa destinada a 
explicar os motivos da greve geral marcada para o 
dia 4 de Setembro, os responsáveis sindicais 
apelaram aos utentes para que exigam a resti- 
tuição das quantias pagas porque — explicaram 
— «não sendo preenchidas as fichas, as pessoas 
têm normalmente esse direito». 

O pré-aviso de greve, marcada para dia 4, 
abrange entre oito e nove mil médicos, filiados no 
sindicato ou que trabalham para o Estado — 
referiu Silva Santos, presidente do sindicato. 

Os médicos exigem do Ministério da Saúde 
«a garantia de emprego para os médicos do 
internato complementar e policlínicos, a me- 
lhoria das condições de trabalho nos hospitais e 
centros de saúde e diálogo da parte da ministra 

Leonor Beleza para resolver os problemas do 
sector» — disse Silva Santos. 

O sindicato afirma que, depois da greve e se 
não houver resposta do Ministério, «estão 
previstas outras formas de luta». 

O sindicato pediu já audiências ao Presidente 
da República e ao Primeiro-Ministro para apre- 
sentar as suas posições, considerando que a 
ministra Leonor Beleza se recusa ao diálogo e a 
responder ao sindicato. 

Responsáveis do sindicato denunciaram 
ainda «uma divida de cerca de 400 mil contos aos 
médicos dos extintos serviços médico-sociais 
quando dos aumentos da Função Pública e re- 
ferentes aos anos de 1982:e 1983-. 

Consideraram ainda que se «verifica uma 
acção deliberada do Ministério da Saude para 
destruir os serviços públicos mais rentáveis do 
sector da saúde, para se instalar em Portugal uma 
rede de unidades privadas, havendo já empresas 
americanas interessadas na exploração de ser- 

  

  

Embaixador americano em Lisboa 

transferido para o Vaticano 
O embaixador dos Estados Unidos em 

Portugal, Frank Shakespeare, vai deixar o posto 
por estar indicado para substituir o actual 
embaixador no Vaticano, disseram ontem infor- 

madores diplomáticos. 
A saída de Shakespeare para o Vaticano, 

revelada por um semanário, há duas semanas, 
não foi confirmada oficialmente, por caber à 
Casa Branca a divulgação das nomeações de 
embaixadores pelo Presidente Ronald Reagan. 

Segundo um dos informadores, o actual 
embaixador dos EUA no Vaticano criou vários 
problemas à Administração, mas o conhecimento 
de um encontro não autonzado com Muamar 
Kadhafi foi a «gota de água» que provocou a sua 
substituição. 

A Casa Branca escolheu Shakespeare para 

substituir William Wilson, no Vaticano, pela sua 
amizade para com Reagan e pelo facto de ser 
católico praticante, 

Shakespeare «ficou triste» por ter de deixar 
Portugal ao fim de apenas um ano, quando já se 
inteirara dos problemas, mas «não é pessoa para 
dizer não ao Presidente Reagan», disse um dos 
informadores. 

As fontes disseram desconhecer quem será o 
próximo embaixador dos Estados Unidos em 
Portugal. 

Wilson foi o primeiro embaixador dos EUA 
no Vaticano. Os EUA só a partir de 1984 
puderam ter embaixador na Santa Sé. Anterior- 
mente tal nomeação estava proibida pelo 
congresso por se considerar ser uma forma de 
manter a separação entre a Igreja e do Estado. 

viços de radiologia, análises, hemodialise q 
outros». 

Os responsáveis criticaram ainda a atitude de 
Leonor Beleza ao fazer recentemente inspecções 
a alguns serviços dos hospitais. 

«A ministra conhecia muito bem quaisias 
serviços a visitar e estava bem informada, mas 
mem tentou ao menos averiguar porque é que 
alguns médicos não estavam nos serviços» = 
disse um responsável do sindicato. 

Para o sindicato. a atitude da ministra «servig 
apenas para justificar perante a opinião públicis 
restrições que quer fazer no sector da saúdes 
concluiram. 

  

Mário Soares 
vai condecorar o pai 
do Rei de Espanha 

O Presidente da República, Mário Soares 
desloca-se em Setembro à Espanha para imporao 

conde de Barcelona, pai do Rei Juan Carlos, 4 
Gra-Cruz da Ordem Militar de Cristo, disse 
ontem um informador oficial. 

A condecoração foi atribuída em 3[ de 
Dezembro do ano passado pelo então Presidente, 
Ramalho"Fanes, tendo a doença do conde de 

Barcelona impedido que Pinto Balsemão, a 
pedido de Mário Soares, a entregasse êm 
Espanha em 10 de Junho. J 

Segundo o informador consultado, Mario, 
Soares faz questão de entregar pessoalmente a 

condecoração ao conde de Barcelona, D, Juande 

Bourbon, vendo nele um opositor do franquismo, 

um simbolo da família real espanhola e um amigo 

de Portugal, onde viveu durante muitos anos. 

A deslocação de Soares a Espanha está dinda 
em estudo, sendo possível que se realize em) 
meados de Setembro, antes de o Presidente se 

instalar durante dez dias no Paço dos Duques, em 

Guimarães 
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Ec. 

Um discurso, uma omissão 

- e & Crónicas políticas 

Por Deniz de Ramos 
  

1. A segunda quinzena de Agosto 
não respeitou os boletins metereoló- 
gicos. Com a festa algarvia do PSD, o 
«verão» político reacendeu-se nos fo- 
gos habituais e os partidos engalfi- 
nharam-se nas querelas matizadas 
com que se entretem o fastio do íncola 
e dos migrantes. Até os analistas le- 
varam a sua conta na reprimenda ma- 
gistral e severa do líder social demo- 
crata. Isto de se querer ser mais pa- 
pista que o Papa, isto é, essa lusitana 
propensão de se criarem cenários poli- 
ticos para, em jeito de quiromante, 
nas mãos de Cavaco se adivinhar o 
futuro do Pais é, para a censura do 
líder algarvio, ofício menor e ultra- 
passado, retrógrado mesmo, como o 
são as oposições com o «sentido re- 
trógrado das suas ideias». Convenha- 
-se que não é muito agradável que o 
analista-mor do reino, de seu nome 
Marcelo Rebelo de Sousa, rompa a pu- 
ridade para proclamar que tudo está 
como há um ano, insistindo que as re- 
formas estruturais, tão badaladas 
desde os tempos de Mota Pinto e do 
bloco central, ainda estejam por con- 
cretizar. Os analistas políticos, pelo 
que se depreende, estão a fazer o jogo 
da reacção, perdão, o jogo da Opo- 
sição, esquecendo maldosamente os 
índices tão promissores do nosso de- 
senvolvimento e modernização e fa- 
zendo tábua rasa das sondagens de 
opinião pública. O rigor do Professor 
Cavaco Silva não perdoa a sebenta mal 
decorada. 

2. Mas quem foi o bombo da festa, 
na festa de confraternização de Ca- 
vaco com as suas gentes, foi a Opo-   

sição. Contendente, severo, do alto da 
sua catedra de 6 de Outubro, pulve- 
rizou os partidos e a Oposição par- 
lamentar, classificando-a de retrógra- 
da e «dez anos atrasada em relação 
aquilo que se passa na Europa», de- 
fensora dos grupos de interesses, do 
clientelismo e dos privilegiados. Aca- 
bou mesmo por anatematizá-la peran- 
te os crentes do seu catecismo único: 
«Deus nos livre do País ser governado 
por esta Oposição! ».. 

Supomos que Cavaco Silva nunca 
foi tão longe, ou tão desapiedado, no 
seu discurso. Há que situá-lo, porém, 
no clima de festa do partido em que o 
tom comicieiro toma quase sempre os 
fulgores arrebatados de ritual de re- 
ligiao privada. Mas a Oposição não 
esperaria, decerto, com o Orçamento 
para 1987 à porta e com tantos ce- 
nários políticos a servirem de palavras 
cruzadas nos lazeres de estio, não es- 

peraria, diziamos, outras subtilezas 
da parte do Primeiro-Ministro. 

3. As reacções ao discurso algar- 
vio de Cavaco Silva também não se 
fizeram esperar, e, o que é mais sur- 
preendente, a resposta de Adriano 
Moreira ultrapassou, no tom e na 
leitura, a do próprio PS. Só os reno- 
vadores não comentaram as graves 
acusações formuladas pelo Primeiro- 
“Ministro. O líder contestado do CDS 
classificaria a intervenção de Cavaco 
Silva como «um dos textos polít 
mais confusos dos últimos tempos» e 
devolveria à procedência as severas 
críticas feitas. Apanhado no seu jogo 
de cúmplice, o CDS não perdoaria ser 
metido no mesmo saco das oposições 

    

  

retrógradas... os socialistas acusaram 
os remoques ao clientelismo e António 
Guterrez lembraria que «se há partido 
que se transformou numa gigantesca € 
insaciável clientela, procurando 
ocupar todo o aparelho de Estado e as 
empresas dele dependentes, esse par- 
tido é o PSD». Ainda para os socias 
listas é uma nova crise que se abre, 
“uma intenção escondida do PSD de 
preparar a opinião pública para uma 
ruptura política». E Guterrez remata, 
na sua resposta também cáustica € 
agressiva, declarando que o discurso 
de Cavaco Silva «lembra, infelizmens 
te, o discurso das falsas democracias 
em que as oposições só são toleradas 
quando se -portam bem, no entender 
do Governo». 

4. Os renovadores nao acompa 

nharam o coro das reações das res 
tantes forças partidí Omissão 
essa, de novo, a suscitar a gula dos 
analistas que tentarão descortinar 
nessa atitude secretos jogos de bass 
tidores. lembrando os estilos próximos 
de Eanes e Cavaco Silva. A longa em 
trevista que José Carlos concedeu à 
um diário portuense pode não ter sido! 
intencional mas veio na altura pro” 
pria. Parece ser intenção do PRD 
pedir algo aos portugueses, e o que Sê 
pedirá não é despiciendo: «já mudár 
mos o Parlamento, deixem-nos mudar 
o País». Para um partido, a que S& 
previa um progressivo apagamento 
com o «new look» socialista de Vito? 
Constâncio, o desiderato dá pará 
pensar, 

Quererão os renovadores mudar 9 
Pais sozinhos ou acompanhados? 
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BEIRUTE — O presidente libanês, 
Amin Gemayel, enviou mensagens aos 
dirigentes da Arábia Saudita, Argélia e 
União Soviética acerca da sua iniciativa de 
paz para o Líbano — revelaram ontem 

| fontes oficiais. Em discurso profgrido a 1 
de Agosto, Gemayel apelou a um esforço 
para pôr fim a 11 anos de guerra civil no 
Libano e propôs encontrar-se com 

todos os membros do seu gabinete e 
Eur deputados a fim de elaborar 
reformas que dêem aos muçulmanos 
uma maior participação no Governo. Nas 
suas mensagens ao rei Fahd, da Arábia 

| Saudita, e ao Presidente Chadli Benjedid, 
da Argélia, Gemayel explica as razões que 
o levaram a lançar a sua iniciativa. A 
mensagem a Mikhail Gorbachev foi a 
primeira do Presidente libanês ao líder 
soviético acerca da situação no Líbano e 

"| nela Gemaye! pede apoio para pôr fim à 
crise no seu país. 

HONOLULU — 0 antigo Presi- 
| dente filipino Ferdinando Marcos, a fami- 

lia e assessores poderão ficar nos Es- 
tados Unidos durante pelo menos mais 
um ano — disse, segunda-feira, um 
funcionário da imigração. Uma autoriza- 
ção provisória de permanência por seis 

"| meses, concedida depois de Marcos e os 
“| seus 87 acompanhantes terem deixado as 

| Filipinas a 26 de Fevereiro, expirou 
| ontem. «Decidi conceder uma nova au- 
| torização provisória por mais um ano» — 

| disse William Graig, director dos Serviços 
de Imigração e Naturalização em 
Honolulu, acrescentando que, Marcos e 
os acompanhantes «têm sido um grupo 
exemplar enquanto imigrantes». 

RIO DE JANEIRO — As notícias 
a música portuguesas e as actividades da 
Comunidade Luso-Brasileira estão em 
foco em cerca de 77 horas semanais de 
programação das estações de rádio do 
Rio de Janeiro. Segundo uma relação 
publicada no Rio de Janeiro pela revista 
«Portugal» são transmitidos semanal- 
mente, nesta cidade, 33 programas 
«luso-brasileiros» cujas designações 
têm, na sua maioria, referências a Por- 
tugal. «Portucalismo», «Viva Portugal», 
«Portugal, Sala de Espera», «Portugal, 
sua Música, sua Gente» são alguns dos 
Tiomes dos programas. Oito emissoras de 
rádio fazem a sua transmissão. 

MBABABE — O ministro dos 
Negócios Estrangeiros da África do Sul, 
Roelof Botha, chegou ontem à Suazilân- 
dia, para conversações com o Primeiro- 
“Ministro, Bhekimpi Diamini. Um porta- 
-voz do Ministério sul-africano dos 
Negócios Estrangeiros disse à agência 
REUTER que a visita de Botha, que não 
tinha sido anunciada previamente, inclui- 
Tá também conversações com o ministro 
dos Negócios Estrangeiros daquele reino, 
Shadrack Sibanyoni. A África do sul 
assinou com a Suazilândia um pacto de 
Não agressão, segundo o qual este país 
deve restringir as actividades do Con- 
gresso Nacional Africano (ANC), que luta 
Ea o regime de «Apartheid» da Africa 

o Sul. 

- LONDRES — O cantor pop bri- 
| tânico Cliff Richard viu-se envolvido se- 
gunda-feira à noite num choque em 
Cadeia de cinco carros, mas conseguiu 
Chegar a tempo ao espectáculo de que é 

protagonista. O desastre, que levou à 
Colisão de cinco automóveis, «deu-se 
Segunda-feira numa auto-estrada de 
acesso a Londres, durante um temporal 
Com chuva e forte ventania. O cantor ficou 
levemente ferido nas costas. Para evitar 

atrasos no início de um musical prota- 
gonizado por ele, a polícia pediu através 
da rádio um reboque e Cliff Richard 
Conseguiu chegar ao Dominium Theatre, 
em Londres, antes de a cortina se abrir. 
«Tenho sorte em estar aqui», disse o 
músico no final do espectáculo, acres- 
Centando que o cinto de segurança evitou 
Que ele tivesse sido projectado para fora 
do carro. 

INTERNACIONAL 

Reactor japonês encerrou por avaria 

  

Uma avaria no sistema de for- 
necimento de água levou ao encerra- 
mento de um reactor nuclear numa 
central eléctrica, mas não se verifi- 
caram vítimas nem danos — informou 
ontem um porta-voz da companhia. 

O acidente ocorreu segunda-feira 
no reactor n.º 5 de uma central 
eléctrica na perfeitura de Fukushima, 
114 quilómetros a noroeste de Tóquio. 

O gerador a água em ebulição pa- 
rou automaticamente quando o nível 
de água de refrigeração dentro do 
reactor excedeu os níveis devidos. A 
causa do acidente foi atribuída a uma 
avaria no sistema de fornecimento de 
água. 

SOVIÉTICOS ENTREGARAM 
RELATÓRIO 

BASTANTE COMPLETO 
Peritos em energia nuclear reuni- 

dos em Viena afirmaram que a União 
Soviética forneceu um relatório bas- 
tante completo e sincero, sobre o aci- 
dente de Abril passado na central nu- 
clear de Chernobyl. 

Os peritos, cerca de 450 de 45 paí- 
ses, reúnem-se a partir de hoje em 
grupos de trabalho para analisar a 
informação contida no relatório, de 
380 páginas. 

Na segunda-feira, na sessão de 
abertura da conferência da Agência 

Internacional de Energia Atómica 
(AIEA), o chefe da delegação sovié- 

tica; Valery Legasov, informou du- 
rante cinco horas os restantes dele- 
gados ácerca do acidente. 

O presidente da conferência, Ru- 
dolf Rometsch, classificou a informa- 
ção dada por Legasov como «muito 
aberta», opinião partilhada por outros 
peritos presentes na reunião. 

Legasov concluiu não haver neces- 
sidade de encerrar permanentemente 
as chamadas centrais de tipo RBMK, 
como a de Chernobyl, porque elas não 
têm erros de concepção e o desastre de 
Abril se deveu a falhas humanas.   

  

    

  

  

WASHIN ON — Foto de arquivo do porta avi es «Forrestal» que participa nas manobras conjuntas dos Estudos Unidos e Egipto ao largo 

da costa libia. (Telefoto Reuter!NP| «Diário de Aveiro»). 

Que leis vão regular a vida no espaço? 
Será o aborto permitido no espaço? 

Haverá leis, lá em cima, que regulem a 
actividade sexual, os filmes pornográfi- 
cos ou as bebedeiras de fim-de-semana? 

Isto, pressupondo que você saberá 
quando é fim-de-semana, a bordo de uma 
estação espacial em órbita permanente 
em volta da terra, e circundando-a ao fim 
de cada 90 minutos. 

Que leis vão regular as transacções 
comerciais no espaço, dos anos 90 em 
diante? Será que os astronautas aciden- 
tados no seu trabalho vão poder mover 
processos? Contra quem? E de quem 
receberão compensações por acidente de 
trabalho? 

Se o espaço é a última fronteira quem 
será o seu legislador e que leis vão ser 
impostas quando os homens começarem a 
viver numa estação espacial internacio- 

nal que os Estados Unidos pretendem 
construir com o apoio da Agência Es- 
pacial Europeia, do Canadá e do Japão, 
em meados da década de noventa? 

O Departamento de Assessoria 
Tecnológica do Congresso Norte-Ameri- 
cano (OTA) entende que estas são 
importantes questões a resolver e dis- 
tribuiu recentemente um estudo sobre 
«as estações espaciais e a lei», que lhe foi 
encomendado pelo Comité de Comércio, 
Ciência e Transportes do Senado. 

Segundo aquele estudo, as intrinca- 
das questões legais sobre que leis vão ser 
aplicadas no espaço têm que ser decididas 
antes da primeira estação espacial per- 
manente estar operacional. Em alguns 
casos, diz o relatório, há conceitos legais 
que terão que ser totalmente modificados 
para estarem de acordo com as condições 

  

AMERICANOS ACUSAM: 

China fornece armas ao Irão 
A China tornou-se o maior fornecedor de 

armas ao Irão nos ultimos seis meses, entregando 
misseis e outro armamento no valor de pelo 
menos 300 milhões de dólares, revelou ontem o 

« Washington Post», citando funcionários norte- 
-americanos. 

Fontes governamentais cuja identidade não é 
revelada por aquele jornal afirmam recear que a 
China acrescente, ao armamento já fornecido ao 
Irão, aviões MIG-21 na sua versão J-2, e ainda 
tanques pesados e lançadores de rockets. 

As mesmas fontes afirmam-se preocupadas 
pois, com a ajuda militar chinesa, o Irão pode vir 
a ocupar uma posição crucial na guerra do golfo, 
perturbando o actual equilíbrio entre a superio- 
ridade numérica dos efectivos do Exército 
iraniano e a maior sofisticação do armamento do 
Iraque. 

O jornal norte-americano adianta que a China 
tem negado insistentemente a venda de armas ao 
Irão. 

     

EGIPTO AMEAÇA INTERVIR 

O Governo egípcio ameaçou pela primeira 

vez intervir directamente na guerra entre Irão e 

Iraque, apoiando o seu aliado Iraque, em editorial 

publicado ontem pelo jornal oficioso «Al- 

-Ahram». 

O jornal, que exprime a opinião política do 

Governo, acrescenta que «o Egipto adverte O 

Governo de Teerão a não prosseguir com as 

ameaças à integridade dos países do Golfo 

Pérsico.» 

Adianta que «a arrogância dos senhores de 
Teerão tem atingido um ponto em que se 
reconhecem claramente as intenções agressivas 
do regime. » 

«O Irão deve rever os seus planos porque, se 
continuar com as suas ameças agressivas aos 

demais países da região do golfo, terá de pagar 
porelas, pois o Irão não se salvaria do castigo» — 
escreve o «Al Ahram». 

«O Egipto, um dos países mais importantes 
para o Irão em termos de abastecimento em 
material de guerra, tem reiterado várias vezes que 
saberá defender os seus interesses no golfo», 
refere o «Al-Abram- 

únicas existentes no espaço. 
«As pessoas que viverem e trabalha- 

rem em estações espaciais podem não vir 
a beneficiar da mesma protecção que na 
terra já lhes é garantida pelas leis que 
regulam o comércio, a propriedade e as 
actividades particulares» — afirma o 
estudo. 

«Uma das mais importantes questões 
a resolver nas negociações entre os par- 
ceiros na estação espacial é que país tem o 
direito de fazer e impor regras», acres- 
centa o estudo, salientando que o projecto 
não é apenas norte-americano. 

«São coisas que têm que ser clarifi- 
cadas já» — conclui o estudo salientando 
que, caso contrário, os tribunais vão ser 

deixados à sua sorte, tendo que criar e 

aplicar leis análogas às que vigoram no 
domínio aéreo é marítimo.» 

Camarões 
e Israel 

reatam relações 
diplomáticas 

  

Os Camarões anunciaram ontem o reata- 
mento de relações diplomáticas com Israel. 

O anúncio foi feito pela emissora de rádio 
estatal, no final de uma visita de dois dias do 
Primeiro-Ministro israelita, Shimon Peres, a 
Yaounde 

O reatamento de relações diplomáticas 
entre os Camarões e Israel, após uma inter- 
rupção de 13 anos, foi entretanto confirmada 
pelo director-geral do Ministério israelita dos 
Negócios Estrangeiros, David Kimche 

«As duas partes decidiram reatar relações 

diplomáticas — disse Kimche aos jornalis- 

tas, na sequência de uma conferência de 
imprensa dada por Peres e pelo Presidente dos 
Camarões, Paul Biya, no Palácio Presidencial 
de Yaounde   
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PREVISÃO PARA HOJE — Céu geralmente pouco 
nublado. Vento fraco ou moderado de noroeste. 

Temperaturas do ar registadas ontem 
(máximas e mínimas) 

Bragança (25/15) — Viana do Castelo (22/16) — Vita 
Real (24/15) — Porto (21/16) — Penhas Douradas 
(—/12) — Coimbra (23/17) — Cabo Carvoeiro (22/18) 
— Castelo Branco (—/17) — Portalegre (23/16) — Lis- 
boa (25/20) — Évora (25/17) — Beja (29/17) — Faro 

(24/19) — Sagres (23/17) — Ponta Delgada (26/20) — 
Funchal (27/19) 

SOL — Nascimento às 6.57. Ocaso às 20.14. 

LUA — Quarto Minguante às 8,38 de hoje — Bom 

Tempo. 

MARÉS — 
(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 8.456 21.16. 
Baixa-Mar às 2.23 e 14.56. 

(Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 9.066 21.34. 
Baixa-Mar às 2.22 e 14.56. 

a 
(Informação fornecida pelo Instituto Nacional 
de Meteorologia e Geofísica) 

CINEMAS 
AVEIRO — Aveirense (23848) — Encerrado. 
Avenida (23343) — Encerrado. 
Estúdio Oita (29249) — «Em Busca da Es- 
meralda Perdida». Para Maiores de 6 anos. Às 
17.306 21.30. 
Estúdio 2002 (21152) — «O Rei de Alphabet 
City». Para Maiores de 16 anos. Às 16€ 21.45. 
AGUEDA — S. Pedro (62837) — Encerrado. 
OLIVEIRA DE AZEMÉIS — Estúdio Gemini 1 
(64467) — «Os Salteadores da Arca Perdida». 
Não Aconselhável a Menores de 13 anos. Às 
po e 21.45 — Caracas (62408) — Encer- 
rado. 

FARMACIAS 
AVEIRO — Oudinot, Rua Engenheiro Oudinot, 
28 (23644) e Aristides Figueiredo, Eixo (93118). 

AGUEDA — Amaral (63202). 
ALBERGARIA-A-VELHA — Martins Fer- 
reira (521160). 
ANADIA — Júlio Maia (52924) e São José. 
Sangalhos (741123). 
ARQUCA — Santo António (94245). 
CASTELO DE PAIVA — Adriano Moreira 
(65440). 
ESPINHO — Teixeira (720325). 
ESTARREJA — Campos. 
FEIRA — Araújo (32447). 
ILHAVO — Santos (322930) e Morais, Gafanha 
da Nazaré (361817). 
MEALHADA — Miranda Suc. (22166) e 
Lucília Ruivo, Luso (93108). 
MURTOSA — Santos Leite (46286). 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Tavares de Castro 
(741550). 
OVAR — Central (52/45) e Resende, Válega 

(53073). 
SAO JOAO DA MADEIRA — Da Praça 
(22390). 
VALE DE CAMBRA — Teixeira da Silva 
(42H14). 

  

HOJE 

Permentelos (Agueda), Nogueira do Cravo 
(Oliveira de Azeméis), Anadia, Oliveira de 
Azeméis e Avanca (Estarreja) 

AMANHA 

Aveiro, Lourosa (Feira), Vilarinho do Bairro 
(Anadia), Cacia (Aveiro). Loureiro (Oliveira de 
Azemeis), S. João da Madeira, Oliveira de 
Azeinéis e Estarreja. 
E 

Efemérides o que t | 
| 

Principais acontecimentos registados 

Í 

| 
t 

! 

  

no dia 27 de Agosto: 

1576 — Data provavel da morte, em Veneza. 
do pintor Ticiano. 

1640 — Forças flamengas comandadas pelo 
conde de Tilly derrotam as do rei 
Cristiano IV, em Lutter, colocando 
assim todo o norte da Alemanha à 
mercê da liga católica. 

1758 — As tropas russas retiram-se depois de 
uma batalha sem vencedores travada 
com os prussianos em Zormdort, 
Polónia. 

1770 — Nasce Georg Friedrich Hegel, filó- 
sofo alemão, 

1789 — A Assembleia Nacional francesa, 
aprova a Declaração dos Direitos do 
Homem. 

1862 — Giuseppe Garibaldi, patriota italia- 
no, € capturado quando se preparava 

  

acontecido a 27 de A: 

AGENDA 

CÂMBIOS 
COTAÇÕES DE NOTAS 
E MOEDAS ESTRANGEIRAS EM 26/83/86 
(SEGUNDO INFORMAÇÃO DO BANCO TOTTA & AÇORES, 
AGÊNCIA DE AVEIRO) 

  

  

  

         

  

  
  

     

  

    
    

   

    

   

  

   
   

NOTAS ESTRANGEIRAS Compra Venda 

África do Sul ........c.co, RANA isso 38820 44820 
Alemanha Ocidental .... Deutschemark ... 70880 71560 

Áustria Xelim .. 10800 10820 
Bélgica Franco 38205 38450 
Brasil Cruzado 4800 6825 

Canadi 1e2 Dólar 103890 106540 

Canadá notas maiores Dólar .. EE 
Dinamarca .. Coroa .. 18870 19810 
Espanha .. Peseta 1805 18165 
E.U.A. notas de 1 e2... Dólar . 144880 148500 
E.U.A. notas maiores... Dólar ..... — — — 

Finlândia Markka . 29840 30800 
França . Franco . 21855 22820 
Holanda Florim 62855 63850 
Irlanda , 195800 199800 
itália . 3093 3108 
Japão s394 3949 

Noruega - 19570 20820 
Reino Unido . :215800 219800 
Suécia . 20590 21840 
Suiça... 87860 B9s00 

Venezuela 5850 6550 

Todas as operações de venda estão sujeitas 
ao imposto de 6 por mil. 

TELEFONES DE URGÊNCIA 
AVEIRO 

Bombeiros Velhos s 

Bombeiros Novos e Socurros a Náutragos 
Centro Hospitalar Aveiro-Sul 
Capitania do Ponto 
EDP... 
Guarda Fiscal 
GNR E 
GNR (Brigada de Trânsito) 
PSP 
Serviços Municipalizados . 22631-23055 
DIÁRIO DE AVEIRO- 24601 

Turismo 23680 

Serviços Municipalizados (Avarias) +2229 
Delegação da - Diário de Aveiro cassa 

EDP : msi 
Serviços Municipalizados t2762 
GNR sasus 

ÁGUEDA 

Bombeiros Voluntários 62591 
Hospital ezms 
EDP 63557 
GNR 62417 

OLIVEIRA DE AZEMEIS — (056) 

Bombeiros Voluntários 

  

Hospital 
OVAR — (056) 

Bombeiros Voluntários 53122 
Hospital s213 
EDP 520478 
GNR 52629 
Psp 52999 
Serviços Municipalizados s2905 

S. JOAO DA MADEIRA — (056) 

Bombeiros Voluntários (Arrifana) 
Hospital 
EDP 
GNR 
Psp 
Serviços Municipalizados 

VILA DA FEIRA — (056) 

Bombeiros 
GNR 
PSP 

R.€.c. 12.00 — Do Mar à Serra 
— EMISSOR DAS BEIRAS 12.30 — Joral da Tarde 

12.45 — Portugal de Lés-a-Lês 
13.30 — Rock em Onda Média 
15.00 — Noticiário 
15.15 — Clube do Disco 
16.30 — Futurama 
18.00 — Arauto 
19.00 — Jornal da Noite 
19.30 — Expresso da Noite 
20.3 — O Mundo em Foco 
21.30 — Ponto Final 

RADIO CLUBE 

PROGRAMA 

645 — Abertura 
7.00 — Jornal da Manhã 
7.15 — Chocolate da Manhã 
8.00 — Sintonia 

10.00 — Colher de Pau 

  

para atingir Roma, então cidade 
papal. 

1879 — Morre sir Roland Hill, inventor dos 
selos do correio 

1914 — O Exército alemão ocupa Lille 
(França) durante a Primeira Guerra 
Mundial. 4n 

1928 — E assinado o Pacto Kellogg-Briand 
em Paris, pelo qual os contratantes 
decidiram renunciar ao recurso à 
guerra e submeter sempre as dis- 
putas a negociações pacíficas. 

1939 — A Alemanha nazi reivindica Danzig 
eo corredor polaco. 

1961 — Ben Khedda forma um Governo 
provisório na Argélia. 

1971 — Falha um golpe de Estado no Chade 
e o respectivo Governo acusa o 
Egipto de o ter fomentado, cortando 
as relações diplomáticas com este 
pais.         

   
EISISTE 

RTP-1 

11.00 — Abertura e Sumário 
11.07 — Memória de um Povo 
11.30 — Espaço 11/13 
12.30 — Telenovela — Vereda Tropical. 
13.15 — Jornal da Tarde 
15.02 — Desenhos Animados 
15.35 — O Homem Montanhês — Masculino 

e Feminino. 
16.05 — Duarte & Companhia — «O Artista 

do Crime». 
16.55 — Atletismo — Campeonato da Europa, 

Estugarda. 
18.20 — Tempo dos Mais Novos. 
18.55 — Pais, País 
19.25 — Telemundo 
19.50 — O Livro Grande de Petete — «O 

Vulcão». 
20.00 — Telejornal 
20.30 — Boletim Meteorológico 
20.35 — Vamos Jogar no Totobola 
20.45 — Telenovela — Corpo a Corpo. 
21.40 — Noite de Cinema — «Sol Vermelho» 

— Fins do século passado, no Arizona. 
Um foragido vê-se forçado a acom- 
panhar um samurai japonês empenha- 
do em recuperar uma valiosa espada 

   
RTP-l 

11.00 — Abertura e Sumário 
11.07 — Videópolis 
11,30 — Espaço 11/13 
12.30 — Telenovela Vereda Tropical 
13.15 — Jornal da Tarde 
15.02 — Desenhos Animados 
15.30 — Inventário Musical — Banda Re- 

creativa de Bucelas 
15.55 — Atletismo: Campeonato da Europa — 

Estugarda 
18.05 — Sumário 
18.10 — Tempo dos Mais Novos 
18.45 — País, País 
19.15 — Portas do desconhecido — (1.º pro- 

grama) — «As Profecias» — Neste 
programa é através de imagens 
muito sugestivas, acompanhadas 
por uma linguagem simples e clara 
é-nos mostrada um pouco da história 
dos profetas através dos tempos. 

19.50 — O Livro Grande de Petete — «A 
Gravidade». 

20.00 — Telejornal 
20.30 — Boletim Meteorológico 
24.40 — Telenovela Corpo a Corpo 
21.35 — Danças Loucas — «Os Anos 50» 
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cerimonial que o seu cúmplice roubara 
num comboio que atravessa o Oeste. 

23.25 — Ultimas Notícias 

RTP-2 

16.30 — Europa TV 
16.35 — Tempo dos Mais Pequeninos 
17.05 — Countdown 
17.45 — O Tempo 
17.50 — Informação — Spectrum (As Notícias 

em Revista). 
18.20 — O Tempo 
18.30 — Documentário — George Hendrik 

Breitner — A vida e a obra de Breitner 
durante dos turbulentos anos do final 
do século. 

19.05 — Música — Concerto de Stanislav 
Bunin 

19.45 — Documentário — «Feito à Mão» — O 
metal na ornamentação. 

20.00 — Notícias 
20.05 — Atletismo — Campeonato da Europa 

— Estugarda. 
21.30 — Foi Exito na TV — «Gente Fina É 

Outra Coi 
22.15 — Ultimas Notícias 
22.20 — Telenovela — Vereda Tropical. 

22.00 — Hill Street — Os polícias da esquadra 
de Hill Street estão de prevençã 
Floyd Green, um conhecido assassino 
de jovens, fora posto em liberdade e 
criara já graves problemas. 

22.50 — Ultimas Notícias 

   

     

  

RTP-2 

16.30 — Europa TV 
16.35 — Tempo dos Mais Pequeninos 
17.05 — Count Down 
17.45 — O Tempo 
17.50 — Documentário: «Espaço Verde. — 

Mais um episódio desta série sobre as 
múltiplas facetas da paisagem holan- 
desa. 

18.20 — Informação: O mundo amanhã 
(World Watch). 

18.30 — Informação: Eurorreporter es- 
pecial. 

19.00 — Documentário: A Grécia de Lawrence 
Durell 

20.00 — Notícias 
20.05 — Atletismo: Campeonato da Europa 

— Estugarda 
22.30 — Últimas Notícias 
22.35 — Telenovela Vereda Tropical 

  

  

  

  

ALAVRAS CRUZADAS | 

PROBLEMA N.º 350 
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HORIZONTAIS — | — Diz-se de cada um 
dos parentes nascidos de irmão, ou de irma; 
prendia. 2 — Dirigir-se; novidades. 3 — 
Nome de homem; separa. 4 — Joeira; rama- 

  

  

    

   

gens, 5 — Debaixo de; fizera-se ao maralto. 6 
— Gerida; carta. 7 — Lacraram; membro 
anterior das aves. 8 — Dê mimo; soltar 
balidos (a ovelha). 9 — Emulo; tempo. 10 — 
Folhoso; liquido que se separa do leite depois 
de coagulado (pl.). 

VERTICAIS — | — Para; costumes; anel. 2 
— Aguardente de melaço; veja; me. 3 — 
Intima; nome de homem; planta lamiácea. 4 
— Dera marrada; porém. 5 — Argola; tinta 
amarela. 6 — Alegre; repetição. 7 — Porcos: 
cercado de arame. 8 — Ninharia; oferecera: 
casa. 9 — Forma de vale: círculos; passado 
10 — Aba; qualquer compartimento de uma 
casa; rente, 

SOLUÇAO DO PROBLEMA N.” 350 

SOJOS — OSVHO 
—SQVaI— IVARI— NIVA — TIATINV 
— VSV — NVvav ias — 104 — vava 
AdO — VEVAVINV — OS — SvVaVvIN 
“Vd — YIN — VTOSI — ONVINV — 
SVAON — AVIANA — VAV LV — VINTA 

mim 

   

        

  

1974 — E assinado em Argel um acordo 
entre Portugal e o Paige, com vista à 
independência da Guiné-Bissau. 

1975 — Morre o último imperador da 
Etiópia, Haile Selassieh. 
Vinte e quatró jornalistas do «Diinio 
de Notícias» são expulsos por um 
plenário de trabalhadores. 
Lord Mountbatten, bisneto da rainha 
Vitória e tio de Filipe de Edimburgo, 
marido da rainha Isabei de Inglaterra 
morre, vitima de atentado à bomba 
levado a cabo por membros do IRA 
(Exército Republicano Irlandês). 

1984 — O advogado belga Jacques Bour- 
gaux, da Associação Internacional 
dos Juristas Democráticos, regressa 
a Bruxelas sem ter sido autorizado a 
avistar-se com Otelo Saraiva de 
Carvalho, detido na prisão militar de 
Caxias, por alegado envolvimento 

= 

com as FP 25 de Abnil 
— A Camara Municipal de Lisboa 

atribui a medalha de ouro de mérito 
municipal aos atletas Rosa Mota € 
Antônio Leitão e a de prata a Aurora 
Cunha, Ezequiel Canário, José Pinto 
e Alexandre Yokochi, tendo ainda 
deliberado dar o nome de Carlos 
Lopes ao Pavilhão dos Desportos. 
O general Babangida dirige um 
golpe na Nigéria que derruba o Go- 
vemo militar de Mohammed Buha- 
ri, ele também saído de um golpe de 
Estado 20 meses atrás. 

Este é o duocentésimo trigésimo nono 
dia do ano. Faltam 126 dias para o termo de 
1986. 

Pensamento do dia: «As emoções são 
intermináveis — quanto mais as exprimimos, 
mais maneiras temos de as exprimir: — E 
Forster (1879-1970). 

1985 — 
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Forte de Caxias 
EVER VN RETO 

AL Tie Res tia e 

A criação no Forte de Caxias de zona de 
mrisão civil de alta segurança foi considerada 
ontem pelo ministro da Justiça como uma decisão 
mada à qual falta apenas a discussão de 
sDECIOS técnicos. 

Segundo Mário Raposo a utilização do Forte 
de Caxias como prisão de alta segurança «não 

rá apenas uma solução provisória». 

   
     

    

     

  

E O ministro da Justiça, o ministro da Defesa, o 

chefe de Estado-Maior general das Forças 
* Armadas e o director-geral dos Serviços Prisio- 

estiveram ontem reunidos durante cerca de 
horas para debater este assunto. 

' 
* No final do encontro Mário Raposo disse aos 

nalistas que «a situação está encerrada de 
ípio, faltam apenas os aspectos técnicos» 

E 
Mário Raposo sublinhou que «faltam ainda 
jentos para soluções imediatas» referindo 
o exemplo à necessidade de desocupar parte 

“do Forte de Caxias e de realizar obra: 
Segundo o ministro da Justiça o Forte de 

Caxias tem «boas condições. para uma prisão de 
alta segurança». 

Com o anúncio da criação em Caxias de uma 
prisão de alta segurança passam para quatro o 
mero de estabelecimentos prisionais deste tipo 

º jja criação o Governo anunciou para breve. 
A este respeito Mário Raposo disse que é 

êciso «ter a capacidade para prever à evolução 
"da criminalidade» acrescentando que foi esta 

falta de prev que lévou ao «boom» os 
lemas criminais e de falta de segurança nos 
lecimentos prisionais, em 1985. 

    

         

a E 

“Faleceu 
* António Mesquita, 
juiz conselheiro 

do Tribunal 
Constitucional 

  

      
      
       

  

   

António Correia Mesquita, juiz conselheiro 
Tribunal Constitucional morreu ontem em 
boa, após breve doença. 
António Mesquita, de 58 anos, fora eleito 

: o cargo pela Assembleia da República. 
| Tendo ali iniciado funções em Fevereiro de 1985. 

interiormente exercera os cargos de Procurador- 
É Jeral da República adjunto e juiz conselheiro do 
“Tribunal Administrativo. 
* Oseu funeral que será precedido de Mi 

“Copo Presente, realiza-se hoje, quarta-fe 
cemitério da Lousã. 

| 

q 
Ê 1 nº 

Clonais fados e guitarradas à portuguesa execu- 
“tados pelos muito conhecidos e abalizados 

áltistas ovarenses Júlio Silva, Manuel Ferreira e 
Anibal Farraia e de Coimbra pelo quintanista de 

ito Leonardo Azevedo. 
Pelas 22h30 e, após ter terminado o concerto 

po or Ovarense (Música Velha), subiu ao, 

       
  
    

    

    

  

   

     

    

O o Rancho Folclórico do Arouca Barra 
« do Rio de Janeiro, Brasil, a dançar com 

j alegria, harmonia e vida a «Cana Real das 
alias. e, cuja apresentação eximia esteve a 

“FEO do seu director artístico Alcides Gonçalves, 
visiense emigrado para o Brasil há mais de 32 

PS sem nunca mais voltar a Portugal. - 
= > perante uma enorme multidão e uma exibi- 

Sem igual em Ovar, seguiram-se Rusga, Meu 
aeitinho. Vira das Fitas, Tirana, Senhor da 

Erro £, a terminar a tão linda Rusga do Hino de 
“dlica que, mereceu uma prolongada apoteose e 

idos de repetição. 
ole minado o monumental espectáculo de 

ore. seguiu-se a actuação do grupo musical 
Pséiro designado «Pão de Ló de Ovar» que. 
entro do habitual, também agradou. 

Mas, de novo os brasileiros voltaram ao 
Ee O, Mas desta vez com a sua tão genuína 
oa de Samba do Camaval do Brasil. que 

| “Iaram todos quantos estavam presentes, os 
= IS muitos afirmavam nunca terem visto espec- 

lo igual de verdadeiro samba brasileiro em 
'gal e no qual nem sequer faltaram no finalas 

PEntinas e confetis do Rio de Janeiro. 
Ssim, terminou em verdadeira glória um 
uecivel espectáculo que ao nosso Furadouro 

Melhor dizendo à nossa Ovar-Praia vieram dar 
Oporcionar a todos os seus actuais verancan-   
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Europeu de Atletismo 
(Cont. da primeira página) 

CLASSIFICAÇÃO DA MARATONA 

O resultado da prova da maratona feminina 
do «Europeu» de Atletismo em Estugarda foi o 
seguinte: 

1,º — Rosa Mota, Portugal, 2.28,38 horas 
— medalha de ouro 

2.º — Laura Fogli, Itália, 2.32,52 — 
“medalha de prata 

3.º — Yekaterina Chramenkova, URSS, 
2.34,18 — medalha de bronze. 

DOMINGOS CASTRO FOIS.” 
NOS 10 MIL METROS 

Um misto de alegria e tristeza estiveram 
ontem presentes nas declarações do atleta por- 
tugués Domingos Castro, quinto classificado na 
final da prova dos 10 000 metros do Europeu de 
Atletismo de Estugarda. 

Domingos Castro estava contente pelo quinto 
lugar alcançado, mas exibia também uma certa 
tristeza pela forma inglória como perdeu o quarto 
lugar da comida. 

«Tenho pena de ter perdido o quarto lugar, 
mas dadas as circunstâncias da prova posso 
considerar que obtive uma boa classificação» 
disse Domingos Castro, 

O atleta referiu que à passgem pelos 5 000 
metros sentiu uma quebra nas pernas e que as 
constantes mudançs de ritmo lhe prejudicaram na 
fase final da prova. 

O seu irmão gemeo, Diomsio Castro, clas- 
sificou a sua actuação de «razoável», atendendo 
as suas condições físicas que não eram as 
melhores. 

« Estou com gripe e nem sequer queria correr 
— disse Dionísio Castro, que cortou a meta à 
coxear. 

Os dois irmãos pretendem competir nos 
«meetings* de Lausana e Bruxelas, antes de irem 
para férias no norte e no Algarve. 

HOJE CORREM JOSE REGALO, 
JOSE URBANO E ÁLVARO SILVA 

    

Há quatro anos ele foi o último classificado no 
mundial de corta-mato em juniores (Roma 82) 

hoje, quarta-feira, pretende ser o primeiro 
português a chegar a uma final de 3 000 metros 

obstáculos no « Europeu» de atletismo. ) 
Trata-se de José Regalo, 22 anos, que às 

18,30 horas (em Lisboa) vai participar nas 

eliminatórias dos 3 000 metros obstáculos na 
esperança de ser um dos 12 finalistas. 

Regalo será um dos três atletas portugueses 

que competem na segunda jornada do «Euro- 

. peu»: José Urbano nos 20 quilómetros marcha e 

Álvaro Silva nos 400 ou 800 metros completam 
esta reduzida lista de presenças. É 

Contando apenas com uma experiência a 

tes o Rancho Folclórico Arouca Barra Clube, do 
Rio de Janeiro e, cujas duas exibições, se 
transformaram numa verdadeira jornada de 
grande portucalidade e do tão apreciado samba do 
carnaval carioca que se deslocou até Ovar — a 
grande capital do camaval português — que bem 
os soube receber e acarinhar como sempre tem 
sido timbre do povo ovarense. 

O TERRENO DO MERCADO 
DO FURADOURO VENDIDO 

A 51 CONTOS/MZ 

Num leilão deveras concorrido e presidido 
pelo presidente da Camara, José Guedes da 
Costa, foi vendido a uma empresa de construções 
de Oliveira de Azeméis o terreno do actual 
Mercado Municipal do Furadouro pela elevada 
soma de 18 590 contos, a que corresponde nada 
mais nada menos de 51 contos o m*, o que é o 
preço mais elevado ate hoje registado em Ovar... 

A base de licitação era de 15 000 contos e a 
sua venda naquele local tão central trata-se de 
uma errada política dos nossos actuais autarcas 
municipais. dado que se trata do local ideal para a 
construção de um edifício camarário para dotar 
do equipamento que tudo falta totalmente no 
Furadouro. nomeadamente, Serviços de Tu- 
rismo. Esquadra ao Posto da PSP, Posto Clínico. 
Delegação da futura Junta de Freguesia, sani- 
tários públicos. chuveiros. etc. na cave e 
respectivas arrecadações municipais dispersas 
por vários lados, etc. , etc. 

Como é do conhecimento público actual- 
mente apesar de funcionarem os sanitários 
públicos ao Norte e ao Sul, além dos existentes no 
terrêno do Mercado posto a venda e venaião, vs 
seus utentes por vezes, chegam a atingir longas 

nivel internacional, nos Campeonatos da Europa 
de Juniores em Cottubus, RDA, José Urbano, 
cuja profissão é empregado de mesa num res- 
taurante, poucas aspirações terá na prova da 
marcha. 

De Álvaro Silva se podera dizer o mesmo: ele 
vai hoje participar nas eliminatórias de 800 
metros e se ficar apurado continua em compe- 
tição, mas se não conseguir o apuramento para as 
meias finais estará quarta-feira nos blocos de 
partida para os 400 metros, onde vai tentar 
melhorar o seu recorde nacional de 46,81 se- 
gundos. 

José Regalo será o sexto representante por- 
tuguês nos 3 000 metros obstáculos num cam- 
peonato da Europa e se conseguir um lugar entre 
os 12 finalistas fez aquilo que mais nenhum outro 
alcançou. 

Manuel Oliveira teve duas presenças em 
Belgrado (1962) e Budapeste (1966), Carlos 
Lopes uma em Helsínquia (1971) e Guilherme 
Alves esteve em Atenas (1982), mas todos eles: 

foram eliminados. 
A José Regalo depara-se o dilema de como irá 

conduzir a sua comida: ou arriscar tentando a 
qualificação pelo lugar ou, então, correr para 
garantir o acesso através dos melhores tempos, 

Qualquer destas tácticas pode ser perigosa e o 
próprio atleta confessou estar «com mais receio 
de ir à meia final do que à final». 

“Numa final — acrescentou — todos-os 
dados estão lançados, o objectivo é o primeiro 
lugar. Nas eliminatórias há muita confusão, 
alguns encontrões na vala de água e há sempre 
surpresas». 

O fundista do FC Porto, que chegou a ser 
submetido a tratamentos de acupunctura no 
Tendão de Aquiles, afirma estar em boa forma. 

«Há 15 dias nos campeonatos de Portugal, 
num sábado e domingo, concretizei os meus 
sonhos: campeão nacional nos obstáculos com 
recorde de Portugal e minimos para os Jogos 
Olímpicos e nos 5 000 metros bati também a 
minha marca com mínimos europeus. Que mais 
poderia esperar?» questionou Regalo. 

Ao observar a lista de atletas inscritos, José 
Regalo não ficou muito impressionado com as 
marcas dos seus adversários e disse mesmo que 
«Os 8.24 minutos não reflectem o meu valor. 
Posso tazer melhor», acentuou, 

No entanto, também frisou que a este nível 
não tem uma grande experiência e até é uma 
novidade ir disputar as eliminatórias. «Var ser 
como jogar no Totoloto» disse com alguma 
ironia. 

José Urbano, que é treinado por outro atleta 
aqui presente, o olimpico José Pinto — oitavo em 
Los Angeles — mostrou-se também bastante 
desinibido e com os seus 20 anos de idade 
afirmou não ter medo nenhum: «vou arriscar, 
Não tenho nada a perder». 

O marchador do Benfica, que em Lisboa 
interrompeu o estágio final para ir trabalhar 

  

Jornada inesquecível 
na Praia do Furadouro 

bichas e, agora, que estes irão ser demolidos, e já 
se sabe de antemão que os do Norte e do Sul são 
insuficientes, quais as alternativas para substituir 
os do Mercado”... 

Ou será que os nossos autarcas desconhecem 
a verdadeira tnultidão que na época de Verão 
acorre à Praça do Furadouro que, tudo aconse- 
lharia. deveria passar a designar-se por Ovar- 
-Praia, em virtude de isso advir diversos 
benefícios para a sua população e já desde 1979 
ser uma das glebas territoriais integrantes no 
perimetro urbano da jovem cidade de Ovar. 

Ainda se aceitaria a venda de tal terreno se 
efectivamente o dinheiro que irá ser arrecadado 
se destinasse para quaisquer das muitas obras de 
equipamento que faltam no Furadouro, mor- 
mente, para O arranjo e a pavimentação da 
marginal e zonas circundantes a Sul da Rua 
Alvares Cabral; construção dos tão almejados 
parques de lazer e de estacionamento ao estacio- 
namento dos milhares de veiculos que demandam 
uma das melhores praias portuguesas a Norte do 
Mondego. 

Todavia, isso não se irá dar e o dinheiro 
amealhado vai ser destinado para tapar mais 
alguns dos muitos «buracos» existentes na 
situação financeira do nosso Municipio, razão 
por que tal venda se trata realmente de mais uma 
acção de almoeda de um património municipal 
que deveria ser preservado pelos nossos actuais 

autarcas. mas isso infelizmente assim não 

acontece e, atras deste seguem-se outros, de- 
signadamente, um nas traseiras da escola que tem 
4 salas e 8 professores e que se torna imperiosa a 
sua ampliação, mas se vão vender o espaço ideal 
para onde alargá-la, terá de ser construida uma 
nova em outro lugar 

  
l 

  

algumas horas no restaurante. é entre os 26 atletas 
inscritos aquele que está numa situação nada 
cômoda — atras de si estão apenas dois atletas. o 
norueguês Erling Andersen e o espanhol Jose 
Marin. 

Mas a Marin — 1.29.00 horas este ano — 
podera aplicar-se o provérbio popular «os ultimos 
são sempre os primeiros» e o marchador espanhol 
vai defender o titulo conquistado há quatro anos 
em Atenas. 

«E por isso que vou arriscar tudo por tudo sem 
medo de ser desclasificado» disse Jose Urbano. 

Alvaro Silva terá uma presença assegurada na 
jornada de quarta-feira. mas a dúvida só podera 
ser esclarecida hoje à tarde e talvez 0 jovem atleta 
do Benfica possa antes de ser incorporado no 
serviço militar (9 de Setembro), juntar o útil ao 
agradável: bater hoje o recorde nacional dos 800 
metros e quarta-feira melhorar o seu máximo nos 
400 metros. 

Norberto Santos (NP 

Sul-africanos 

suspendem 

buscas 

a veículos 

nas fronteiras 
O Governo sul-africano anunciou ontem a 

são, a partir de hoje quarta-feira, das 
revistas fronteiriças a veículos de transportes 
iniciadas ha três semanas. 

Embora as buscas fossem consideradas por 
observadores políticos como uma retaliação 
contra os apelos da Zâmbia e do Zimbabwe para 
que fossem impostas novas sanções económicas à 
Africa do Sul, Pretória descreveu a acção como 
um levantamento estatístico. Segundo afirmou 
hoje o Departamento dos Assuntos Externos da 
Africa do Sul, «o levantamento estatístico do 
tráfego de exportação da Zâmbia e do Zimbabwe, 
através da rede de comunicações da Africa do 
Sul, será suspenso a partir de quarta-feira, 27 de 
Agosto». 

«As informações recolhidas desde 4 de 
Agosto são consideradas como sendo presente- 
mente suficientes» disse o departamemto. 

Antes, a agência noticiosa do Zimbabwe, um 
dos paises afectados pela medida sul-africana, 
afirmara que as revistas a camiões com produtos 
de exportação da Zâmbia e do Zimbabwe, 
estavam a ser intensificada 

A agência Ziana citava condutores de 
camiões como tendo afirmado que as revistas 
estavam a causar demoras de pelo menos 30 horas 
para verificar cada veículo. 

Citando ainda motoristas cujo nome não 
revelou, à Ziana acrescentou que funcionários 
alfandegários sul-africanos tinham dito estar à 
procura de armas à serem entregues clandesti- 
namente 4os guerrilheiros sul-africanos. 

  

  

  

      
   

  

  

  

Congeladas 

contas bancárias 

da Embaixada 
Líbia em Roma 

As contas bancárias da Embaixada Líbia em 
Roma estão entre os bens líbios em Itália 
congelados em cinco bancos italianos, em con- 
sequência do processo instaurado por duas 
companhias que reclimam pagamentos devidos 
pela Libra, soube-se ontem em Roma. 

A informação foi dada pelos advogados das 
companhias CO. FA de milão e C,F. de Piacenza, 
as-duas firmas que intentaram as acções para 
receber um debito líbio de cerca de 5 milhoes de 
dolares que data de 1981. 

Os advogados anunciaram que a Embaixada 
Libia poderá ter dificuldades de liquidez, em 
virtude do congelamento da sua conta bancária. 

O caso será julgado em tribunal no próximo 
mes de Maio 

Um porta-voz da Embaixada Líbia em Roma, 
inquirido sobre a possibilidade da Embaixada vir 

a ter problemas financeiros, recusou-se, a fazer 

qualquer comentário. 

O cancelamento dos bens libios em Itália, 
calculados em 25 milhões de dólares, coincide 
com um periodo de tensão entre este pais da 
NATO e aquele pais da Africa do Norte. 
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BASQUETEBOL 

Objectivo é um lugar nos seis primeiros 
— Prognóstico reservado do prof. José Olímpio O basquetebol do Illiabum iniciou na passada 

segunda-feira ao fim da tarde, a sua preparação 
tendo em vista a nova temporada que se apro- 
xima. Foi simples a cerimónia de apresentação, 
que decorreu no pavilhão de llhavo, tendo o 
trabalho começado de imediato com uma breve 
sessão de testes físicos orientada pelo técnico da 
equipa, prof. José Olímpio, que é também o 
coordenador de toda a actividade do basquetebol | 
do clube ilhavense. 

Novidades a registar: as aquisições dos 
brasileiros Valério e Celso, do ex-Barreirense 
Acácio Coelho e ainda de Paulo Oliveira e 
Alberto Simões, ambos ex-Ginásio Figueirense. 

Completam o plantel o norte-americano 
Rubbin Cotton, António Almeida, Eduardo 
Gomes, Anastácio, Catarino, Guerra e Paula, 

DESPORTO 

atletas que já representaram o clube na época 
transacta. 

Na oportunidade ouvimos o prof. José 
Olimpio que, perspectivando a nova temporada, 
nos afirmou: 

«Ainda que exista, de momento, uma certa 
indefinição relativamente à constituição da maior 
parte das equipas que vão disputar a I Divisão, o 
plantel e as condições de trabalho de que dis- 
ponho fazem-me crer que o Illiabum se classi- 
ficará entre os seis primeiros. É, aliás, com esse 
objectivo que, desde Maio, começámos a planear 
a época que se avizinha». 

O técnico ilhavense adiantou-nos ainda que 
«no tocante ao título, penso que o Benfica e o FC 
do Porto continuam a ser os mais sérios can- 
didatos. Mas, como já referi, é prematuro qual- 

  

Futebol: 

«Infantes» analisam 

«dossier» Saltillo 
O Sindicato dos Jogadores Profissionais de 

Futebo! recomendou ontem aos 14 «Infantes» 
que não foram punidos pela Federação Portu- 
uesa da modalidade para manifestarem a sua 

indisponibilidade para os trabalhos na selecção 
nacional. 

Na reunião efectuada em Lisboa estiveram 
presentes 20 dos 22 jogadores que se deslocaram 
ao Mundial de Futebol no México — Damas e 
Morato estiveram ausentes por se encontrarem no 
estrangeiro. 

Indisponibilidade para participar nos traba- 
lhos da selecção nacional de futebol, mani- 
festando assim solidariedade para com os oito 
jogadores banidos da equipa das «quinas» foi a 
recomendação do Sindicato dos Jogadores aos 
«infantes» que não foram punidos. 

Segundo um responsável do Sindicato dos 

Jogadores esta recomendação tem como objec- 
tivo reforçar a união entre todos os futebolistas 
que estiveram em Saltillo e levar a Direcção da 
Federação Portuguesa da modalidade a levantar 
as medidas disciplinares contra os oito jogadores. 

Bento, Carlos Manuel, Diamantino, André, 
Jaime Pacheco, Sobrinho, João Pinto e José 
António foram os futebolistas banidos da 
selecção nacional de futebol na sequência dos 
acontecimentos registados em Saltillo durante o 
Mundial de Futebol. 

A lista dos jogadores convocados para os 
trabalhos na selecção nacional tendo em vista o 
encontro contra a Suécia, a contar para a fase de 
qualificação do Europeu, vai ser divulgada 
amanhã, pelo que o actual técnico nacional, Rui 
Seabra, se deslocou no passado domingo a Braga 
para assistir ao encontro FC Porto-Benfica. 

QUARTA-FEIRA, 27 DE AGOSTO 1986 DIÁRIO DE AVEIR; 

ELLIABUM INICIOU TALCO TOR | 

quer tipo de previsão. As equipas, na sua 
maioria, ainda não estão formadas, irão reforçar- 
-se certamente com a aquisição de jogadores 
estrangeiros e é sabida a influência decisiva que 
esses elementos normalmente têm». 

E mais adiante, referiu o prof. José Olímpio: 
«Penso que, para bem da modalidade, é útil a 

presença de basquetebolistas de outros países 
entre nós. mas os clubes não se podem limitar a 
esse tipo de investimento, sob pena de se 
continuar a verificar o enfraquecimento do 
jogador português. E necessário investir igual- 
mente na formação de jovens e é essa, aliás, a 
política do Illiabum Clube. Iremos manter 
equipas de juvenis e iniciados e apostar forte- 
mente no mini-basquetebol, sendo o prof. Carlos 
Gouveia o coordenador de todas as categorias de 

  

     

   

   

formação». 
Entretanto, a equipa tem em estudo di 

jogos de preparação, incluindo a realização 
um tomeio que, em princípio, será a 25 e 26 de 
Outubro. 

Com presenças muito positivas nas últj 
edições do Nacional da 1 Divisão, tudo indica que 
os ilhavenses irão de novo marcar posição de 
realçe entre os maiores do basquetebol por. 
uês. 

R Disso são garante uma Direcção empenhada, 
uma equipa técnica competente. um plantel 
valioso e uma massa associativa das mais ap 

síduas e entusiásticas numa vila em que q 
basquetebol é o desporto-rei. 

Mário Varela 
  

Navratilova confia na terceira vitória 

no «Open» dos Estados Unidos 
Martina Navratilova manifestou ontem con- 

fiança em conseguir ganhar pela terceira vez o 
«Open» dos Estados Unidos em ténis após na 
edição do ano passado ter perdido na final com a 
checa Hana Mandlikova. 

«Acredito que este ano posso conseguir a 
terceira vitória no “Open'» dissg Navratilova, 
primeira cabeça de série, que defronta na jornada 
inaugural a checa Andrea Holikova. 

O «Open» dos Estados Unidos celebra este 
ano a sua centésima edição no torneio feminino. 

     

   
    

     

  

«Sinto que estou com a resistência necessária 
para atingir a eliminatória», adiantou Navratilova 
que venceu este ano pela sétima vez o torneio de 
Wimbledon. 

Mandlikova inicia a defesa do título na prova 
frente à francesa Marie-Christine Calleja, en- 
quanto no sector masculino o checo Ivan Lendl, 
vencedor do «Open» de 1985, defronta Glen 
Layendecker. 

O norte-americano John McEnroe que recen- | 
temente decidiu voltar às competições de ténis, 
joga com o seu compatriota Paul Annacone, 

  

XADREZ 
Novo empate 
mantém vantagem de Kasparov 

O campeão mundial Gary Kasparov e Ana- 
toly Karpov empataram a décima primeira par- 

  

No artigo de Yuli Kreline, o problema do aper- 
feiçoamento físico e do desenvolvimento harmo- 
nioso do homem reduz-se ao «desenvolvimento 
muscular», como se o desporto se não ocupasse de 
mais que produzir músculos. O autor deixou com- 
pletamente de lado a cultura física de massas e a sua 
grande importância para a saúde. Contrapõe Atenas, 
como personificação do ideal do intelecto, a Esparta, 
com o seu culto do corpo. Apesar de, justamente, 
Atenas haver dado à Humanidade os Jogos Olim- 
picos e o sistema de preparação física mais perfeito 
daquela época. Não é casual que os atenienses 
tenham ganho as Olimpíadas mais vezes do que os 
espartanos... 

Na realidade, Kreline é contra o desporto. Afirma 
que este deforma as pessoas e suscita sentimentos 
doentios. No juizo de Kreline, «só é progressista 
quem contribui para afastar a morte». Opina que o 
desporto não afasta a morte e que, portanto, não há 
necessidade de perder tempo com ele. 

Há muito que se sabe que 0 aumento da média 
de vida só é possível devido a um conjunto de 
medidas curativas, profilácticas e sociais, entre as 
quais se encontra a educação física. 

Conquanto não seja simples demonstrar a par- 
ticipação dos exercícios no aumento da média de 
vida, as investigações em larga escala realizadas 
pelos médicos demonstram que o organismo de 
uma pessoa que pratica regularmente a corrida, a 
natação ou o ciclismo é em muitos aspectos mais 
jovem do que o das pessoas da mesma idade que 
desdenham os exercícios físicos. 

As estatísticas oficiais evidenciam que nos 
países onde a maioria da população pratica 
desportos com regularidade diminui sensivelmente 
a quantidade de doenças cardiovasculares e muitas 
outras. 

O médico Kreline pergunta no seu artigo «Por- 
quê devemos mover-nos?», apesar de há já dois 
séculos o seu famoso colega francês Tissot ter 
respondido muito claramente a esta pergunta do 
ponto de vista médico. Escreveu ele que o movi- 
mento em si pode substituir qualquer remédio, mas     

Não tema desafiar a preguiça! 
todos os remédios do mundo não podem substituir 
o efeito do movimento. 

Não teria sentido polemicar com Kreline se ele 
expressasse apenas o ponto de vista de uma pessoa 
que não ama o desporto e não o pratica. O mal é que 
tem partidários, que as dúvidas do autor alastram e 
justificam a preguiça que Kreline determina como 
«normal». 

«Para quê praticar desportos», pergunta o 
autor, «se a média de vida vai aumentando?». Efec- 
tivamente, tem aumentado nos países desenvolvi- 
dos, mas isso deve-se em grande parte a que hoje 
em dia muitos milhões de pessoas praticam 
desporto regularmente. 

«Para quê mover-nos? (...) Acaso adoecemos 
mais do que antes? Não: curamo-nos mais do que 
antes», afirma Kreline. É certo que temos vencido 
muitas doenças. Mas têm aparecido outras, entre 
cujas causas se encontra a hipodinâmica (hipo: 
prefixo que indica inferioridade ou subordinação; 
dinâmica: parte da mecânica que trata das leis do 
movimento em relação com as forças que o pro- 
duzem). 

«Quantos movimentos faz uma criança! Acaso 
necessita de mais?», pergunta o autor. Sim, se se 
move pouco. Segundo dados do Instituto de Higiene 
de Crianças e Adolescentes, adjunto ao Ministério da 
Saúde Pública da URSS, nos anos 60 sofriam de 
adipsia (isto é: falta de apetite para liquidos) 1,4 por 
cento dos meninos e 4 por cento das meninas, 
enquanto nos anos 70 sofriam 9,6 por cento dos 
meninos e 13,3 por cento das meninas... 

Estas estatísticas convencem-nos de que é 
indispensável inculcar nas crianças, logo que 
possível, o gosto pela educação física e pelo 
desporto, ainda que isso não seja muito do seu 
agrado. 

A propósito, Kreline diz: «pratiquem todo o 
desporto que queiram, se lhes der prazer. Pela 
nossa parte, devemos sublinhar que são pouquis- 
simas as pessoas a quem o desporto não causa 
prazer. O grande fisiólogo Ivan Pavlov (que viveu até 
aos 87 anos) falava da maravilhosa sensação de 
alegria muscular. Só que para experimentar esta 

sensação há que dar, pequeno que seja, O primeiro 
passo. Mas como dar esse passo se 0 autor está 
contra ele e aconselha a não enviar as crianças para 
«os ginásios que desenvolvem a sua força e os seus 
músculos»? Ê 

É tão grande a quantidade de acontecimentos 
que falam a favor da educação física e do desporto 
que é impossível mencioná-los todos. Por isso, 
referir-nos-emos ao que está mais à vista, aquele de 
que se fala mais, o desporto de alta competição, aos 
seus supostos aspectos negativos assinalados por 
Kreline, ao absurdo de satisfazer a ambição. 

«As pequenas ginastas com o ventre sobre as 
barras. Em que pensam os seus pais?», interroga 

Kreline. Ora, para quê exagerar? As ginastas, com a 
sua forte resistência muscular, passam de barra em 
barra agilmente e sabem amortecer os golpes. o 
fim e ao cabo, na sua maioria, ao abandonarem o 

desporto, elas dão à luz sem dificuldade alguma. 
Que se passará no futuro com os levantadores 

de pesos e os lutadores? As mesmas estatísticas 
demonstram que eles não vivem menos nem adoe- 
cem mais do que as outras pessoas; e alguns 
chegam mesmo aos 100 anos. 

Sim, o «KO» é perigoso. Mas justamente por 
isso os pugilistas utilizam agora capaçetes de 
protecção. O desporto aperfeiçoa-se constante- 
mente. Aumentam as cargas, mas, ao mesmo 
tempo, aperfeiçoa-se a técnica desportiva e o 
sistema de controlo médico que deve evitar as 
sobrecargas ao organismo do desportista. 

Não pretendemos afirmar que o desporto 
moderno não tenha problemas nem que os treinos, 
por exemplo, sejam só fonte de prazer para os 
desportistas. Acaso a maioria das pessoas não 
experimenta um verdadeiro prazer na superação, na 
luta, incluindo consigo própria? Por isso não 
compartilhamos o critério de Kreline acerca de que 
«não devemos substituir o prazer com o desejo 

vaidoso (...). A finalidade elimina o prazer. 
Devemos alcançar os objectivos estabelecidos. 

Mas não pela vaidade, sim por nós mesmos, pelo 
nosso aperfeiçoamento. 

Éisso, justamente, o que nos ensina o desporto.   

       

     

      
      

   
   

  

    
   

   

  

tido do mundial de xadrez numa partida «clas: 
sificada como a mais complicada» até ao mo 
mento. 

Karpov teve uma abertura que causou sur 
presa entre os especialistas, tendo Kasparoy 
evitado dificuldades com uma jogada brilhante a 
lance 24. 

Depois de uma troca de rainhas. Kasparov 
ficou com uma ligeira vantagem, mas à 
acabou por se cifrar num empate ao cabo de 4 

lances, com os dois xadrezistas a apertarem & 

mão. A 
Com este empate, Kasparov vence o seu rival 

e compatriota por 6-5, devendo a próxima partida 
disputar-se hoje com Kasparov a jogar com is 
brancas. “o 

O primeiro xadrezista a alcançar seis vitóns 
ou a somar 12,5 pontos será declarado campeã 
mundial é se no final das 24 partidas se regis” 
um empate 12-12 o título permanecerá na post 
de Kasparov, actual campeão do mundo. 

Luís Vinicius 

assinou 

pelo Avellino 
O técnico brasileiro Luís Vinicius é 0 nov 

responsável do Avellino — révelaram 
fontes do clube italiano de futebol. ; 

As mesmas fontes indicaram que já existeum! 
compromisso entre o clube e o treinador, mas 
o contrato só será assinado no final da semaniã, 

Vinicius, que se encontra de férias no Rio 
Janeiro, substitui Enzo Robotti, que não chi 
acordo com o presidente do Avellino para à 
vação do contrato, é 

Na última temporada, Vinicius, antigo 8” 
dor do Inter e do Nápoles, orientou a Udinese 

O Avellino é o único clube do Campeob 
italiano da | Divisão que não possui estrangé 
nas suas fileiras, depois de não ter renovadi o 
contratos com o brasileiro Batista e com O 
gentino Ramon Diaz 

Ramon ingressou na Fiorentina, enquantt 
Batista anda à procura de clube. E 

O Campeonato italiano começa dia ! 
Setembro. 

  

  
O Instituto de Socorros a Naufrag's 

recomenda 

SE SENTIR FRIO 

SAIA DA AGUA 
|] 

O MAIS DEPRESSA posSIVEDI 

   



  

      

e PROPRIEDADE 434 m2, 
devoluta, vende-se. Av. 
principal — Barra. Telefone 
21169 — Aveiro. 

e MORADIA DE LUXO, 
vende-se, em S. Bernardo. 

Contactar telefone 29173 
(depois das 18 horas). 

e GARAGEM, vende-se em 
Esgueira. Telef. 25632. 

e VIVENDAS, desde 2.500 
contos. Telef. 21434 — 

Aveiro. 

e QUINTAS, vendem-se. In- 
formações telef. 25464 — 
Aveiro. 

e QUINTINHA/BONITA 
| MORADIA, vende-se. Telef 
26568 — Aveiro. 

e PEQUENO ESTABELECI- 
MENTO, vende-se. Com 
óptima cave. Rua Dr. Al- 
berto Souto, 10, Loja 4 — 
Telef. 22441 — Aveiro. 

e TERRENO, vende-se, Azur- 
va. Telefone 27667 — 
Aveiro. 

e MORADIA DE LUXO, 
vende-se, na Urbanização 
de Cacia. Telefone 94194 — 
Mamodeiro — Aveiro. 

e MORADIAS, vendem-se. 
Sala comum, 4 quartos, 
3 casas de banho, cozinha/ 
fcopa, salão de jogos, des- 
pensa, 3 fogões de sala, 
garagem, acabamentos de 
qualidade, implantadas em 

lotes de terreno com 700 mê: 
a 5 minutos da cidade, 
Contactar: telef. 29466 (dia) 
94613 (noite) 6 Aveiro. 

* TERRENO/FRACÇÃO cons- 
trução, 37 000 mê, vende-se, 
Alagoas. Facilita-se paga- 
mento. Contactar A. Jacinto 

— Rua Cândido dos Reis, 
117-1:º ou telefone 23935 — 
Aveiro. 

  

* ARMAZÉNS, olugam-se, 
Alagoas, Telef, 24545 — 
Esgueira. 

e ARMAZÉM, 220 m2. Rus 
da Cabreira — Telefone 
23571. 

    

   

  

e ELECTRONAVE, admite, 
serralheiro, electricistas 

montadores e electricistas 
bobinadores. Contactar Rua 
dos Andoeiros ou telefone 
24460 — Aveiro. 

  

e DECORADORA DE INTE- 
RIORES — Projectos. Telef. 

23469 — Aveiro. 

  

  

e CADELA SETTER irtandesa, 
compra-se, Telef. 93856 
(depois 19 horas) — Aveiro. 

  

e BETONEIRA, p/ 1 saco 
cimento, vende-se. Tele- 

fone 361255 — Aveiro. 

e CACHORROS DOBER- 
MAN, vendem-se. Filhos/ 
pai premiado e confirmado 
LO.P. — Telefone 23322 — 
Aveiro. 

e CALFINA EM PÓ — Bran- 
ca para lavoura/marcação 
campos futebol. Castro e 

Cruz, Ld.º. Telefone (031) 
93262 — Luso. 

e MATERIAIS CONSTRU- 
ÇÃO — Armaro, Ld*— Rus 
Dr. Barbosa Magalhães, 22 
— Aveiro. 

e VIDRO ANTI-REFLEXO 
— Vidraria Almeida — 
Aveiro. 

e PEIXES TROPICAIS — 
Aquaviva — Mercado Muni- 
cipal, Loja 12— Aveiro 

e TODO RECEITUÁRIO — 
Oculista Aveirense — Telef. 

25880 — Aveiro. 

   

NOTA: Todas as indicações 
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e FLOCOS TRIGO — Centro 
Dietético Girassol — Aveiro. 

e CANON Telecopiadores 
— Rua Capitão Sousa Pizar- 
ro, 23— Aveiro, 

e GELEIA REAL — Centro 
Dietético. Telef. 792372 — 

Vagos. 

e PIONEER AKAI — Ai 
Capone— ilhavo. 

  

e REPARAÇÕES eloctrodo- 
mésticos — Telef. 29637 — 
Solposto. 

e CENTRO COMERCIAL 
CACIENSE — Aua Luís de 
Camões, 58 — Cacia 

e TALHO ANTÔNIO ROCHA 
— Telef. 22024 — Aveiro. 

e RIARTE — Estofos/Decora 
ções. Rua Clube dos Galitos, 
25— Telef. 26555 — Aveiro. 

e ARRAIOLOS — Restauro 
tapetes/franjas — Rua do 
Carril, 64-1.º— Aveiro. 

e CHURRASQUEIRA «A 
SALINA» — Visite-a — 
Aveiro. 

e ALTARTE — Decoradores. 
Telef. 21101 — Aveiro. 

e OURIVESARIA BRANCO 
— Telef. 25524 — S. Ber- 
nardo, 

e LOJADAS MEIAS — Telef, 
22454 — Aveiro. 

e SALÃO ROMA — Cabelei- 
reira — Telef. 28589 — 
Aveiro. 

e TALHO PEDRO ALBER 
TO — Rus Cônego Maio — 

S. Bernardo. 

e DISCOTECA ESTÚDIO 1 
— Oita — Telef. 272942 — 

Aveiro. 

e CIDEL — Agente Philips — 

Telef. 25071— Aveiro. 

COMO ANUNCIAR 

Para, beneficiar desta iniciativa do «DIÁRIO DE AVEIRO». 
publicando anúncios nesta secção, o leitor poderá proceder de uma das 
formas seguintes: 

| — Dirigir-se 20 «Diário de Aveiro», na Av. Dr. Lourenço 
Peixinho, 96-1.º B, 3800 AVEIRO, apresentando um 

exemplar do dia do nosso Jornal (a que depois será retirado o 
cabeçalho) e apresentar o texto que pretende publicar. 
No caso desse texto ter apenas 5 palavras (ou menos) nada 
tem a pagar. 
Se. no entanto, o leitor pretender publicar um número 
superior de palavras, pagaré apenas 15$00 por cada palavra 
além das cinco. 

2 — O leitor mete num envelope o texto que quer ver publicado, 
juntamente com w cabeçalho do nosso Jornal (logotipo 
impresso na primeira página) e envia pelos CTT o referido 
envelope para a morada indicada. 
Neste caso, se o texto exceder as cinco palavras juntará tantos 
selos de 15$00 quantas as palavras a mais. 

  

e SAPATARIA ANGEL — 
Rua Combatentes G..Guer- 
ra, 21 — Aveiro. 

e CAFÉ MIMO — S. Bernar- 
do — Telef. 24950 — Aveiro. 

e STAND VELOMOTORES 
— Motorizadas — Telefone 
29359 — S, Bernardo. 

e OFICINA ANTÓNIO 
SANTOS — Telefone 
28109 — Presa. 

e COOHABITA — Coopera- 
tiva Nacional de Habitação. 

Rua Eng. Von Haff, 29-1.º — 
Telefone 27360 — Aveiro. 

e EL RINCON — Refeições 
económicas — Telef. 24526 
— Aveiro. 

e CAPÃO E MOTA — Imobi- 
liária — Compra/venda de 
propriedades. Rua Comba- 
tentes da G. Guerra, 127 — 
Telef. 20043 — Aveiro. 

  

e RESTAURANTE, bem 
equipado, trespassa-se. Fa- 
cilita-se pagamento. Telef. 
20858 — Aveiro. 

e SALÃO CABELEIREIRO, 
bem situado, trespassa-se. 
Contactar Av. Dr. Lourenço 

Peixinho, 96 D-1.º À — 
Aveiro. 

e QUIOSQUE, trespassa-se. 
. Contactar: Av. Lourenço 

Peixinho, 96 D-r/c— Aveiro. 

  

e DATSUN 1200, 4 portas, 
bom estado, compra-se, 
pronto pagamento. Contac- 
tar: telefone 26477 — 
Aveiro. 

     

  

it 

Indústria de confecções 
mantém-se dinâmica 

A indústria representava em finais de 1985 
17,3 por cento das exportações totais portu- 
guesas, contra 15,5 em 1984, segundo a revista 
da indústria téxtil do presente mês. 

Quanto ao valor absoluto, as exportações de 
vestuário foram em 1985 de 167 biliões de 
escudos, o que traduz um crescimento de cerca de 
43 por cento relativamente a 1984. 

Estas exportações, em termos quantitativos, 
fixaram-se num aumento de 8,7 por cento com 
um total de 367 milhões de peças. 

«Dado que a taxa de inflação caiu entretanto 
para 30 por cento, a tendência para a produção de 
artigos de maior qualidade está pois a confirmar- 
se», refere a mesma fonte. 

A República Federal da Alemanha, com 18,8 
por cento, foi em 1985 o principal comprador de 
artigos de confecção, seguida pela Grã-Bretanha, 
com 17 por cento e pela França com 15 por cento. 

Apesar de a CEE manter as quotas de im- 
portação para numerosos artigos, 64,1 por cento 
das exportações portuguesas de vestuário foram 
vendidas à comunidade. 

A EFTA, tradicional parceiro comercial, só 
absorveu 26,8 por cento destas vendas, situando- 
se a Suécia em quarto lugar com 9.4 por cento. 

As exportações para os Estados Unidos ele- 
varam-se em 1985, sendo este pais responsável 
por sete por cento das exportações portuguesas de 
vestuário. 

  

  

Receitas 
BROAS DE BATATA 

Tcolher (chá) de canela 
INGREDIENTES Tcolher (chá) de fermento 
1 Kg de batata 1 cálice de vinho do Porto 
750 g de açúcar Raspa de limão 
1 Kg de farinha Branca de Neve 
4ovos 

Pinhões, passas e nozes 
(agosto) 

  

CREME MOKA 

INGREDIENTES morna e bate-se novamente. Está pronto o 

100 g de açúcar creme para cobrir o bolo. 
120 g de manteiga (metade de Se se vê que precisa de mais um pou- 
cada) quinho de café, põe-se mais uma pitadinha. 
lovo Se for para cobrir e rechear a quantidade é 
1colher de Nescafé ou Tofina 250 g de margarina 

Bate-se a manteiga c/ o açúcar, junta-se sa g de açúcar 
a gema de ovo € a clara em castelo e bate-se Ovos . 
muito bem. Em seguida junta-se a colher de E ear (sopa) de Nescafé ou 

ofina tafé solúvel diluído num pouquinho de água 
  

  

e SE ENCONTRAR uma 
agenda telefónica, no nome 
de; Ana Paula Brás Macha- 

do — Rua Pedro António 
Monteiro, n.º 4-1.º Dtº — 
2520 PENICHE — Portugal 
Entregue por favor na 
Redacção do «Diário de 
Aveiro» — Aveiro. 

  

trctícias da Região? 

3800 AVEIRO 

Nome senigay 

Residente em .. 

para o que envio 

preço médio exemplar 

6 dias/semana 18$00 

NOME .... 

MORADA 

Tem família no estrangeiro? 
E amigos? 

Já pensou na aiegria que lhes pode dar enviando diariamente as 

«DIÁRIO DE AVEIRO» FAZ ISSO PORSI. 

Basta que nos envie o cupão anexo devidamente preenchido para: 

Av.º Dr. Lourenço Peixinho, 96-1.ºB 

SEM MAIS ENCARGOS (salvo alterações ac regime de porte pago) 

Pretendo oferecer a assinatura do «DIÁRIO DE AVEIRO» a 

Dcheque, 

modalidade pretendida. O recibo deve ser enviado para mim. 

12 meses 
D 5.520$00 

D vale decorreio, e assinalo a 

4 meses 

0 1.840$00 

  
Eleitores rs rniaaadoi » ou «Rua das 
Contam apenas como uma palavra. 

Ce e estas ES SIS SOC SE TO RT E aa 
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Um padre católico holandês que vi- 
sitou sábado a região do Lago Nios, 
Camarões, disse que a zona parecia ter 
sido atingida pela explosão de uma bom- 
ba de neutrões, referem relatos divul- 
gados ontem em Yaounde. A zona foi 
atingida na semana passada por uma ex- 
plosão de gases subaquática que causou. 
segundo o Presidente camaronês, Paul 
Biya, 1200 mortos e centenas de feridos. 

Fred Tem Hom, um padre de uma missão 
católica em Wun, a 50 quilômetros do Lago Nios, 
conseguiu chegar ao local da tragédia no sábado, 
utilizando com um amigo, um veículo todo- 
-terreno. 

«Era como se tivesse explodido uma bomba 
de neutrões, não destruindo nada mas matando 
tudo o que tinha vida», contou Horn. «Na 

primeira aldeia a que chegámos, vimos homens, 
mulheres e animais que jaziam mortos no chão, 
por vezes em frente das suas cabanas, por vezes 
pelos caminhos». 

Quando chegaram as brigadas de salvamento, 
Hom sobrevoou o Lago Nios, num helicóptero do 
Exército, notando que as águas geralmente 
límpidas, estavam particularmente turvas. 

  

Segundo o sacerdote, a vegetação em redor 
do lago parecia ter sido queimada e havia ba- 
naneiras partidas ao meio como se tivesse 
soprado um vento muito forte. 

Segundo um outro missionário, de naciona- 
lidade norte-americana, o gás fez desaparecer 9%) 
por cento dos habitantes de três aldeias à volta do 
lago e transformou o que era anteriormente uma 
floresta luxuriante num «ermo imenso». 

Comunicados oficiais dizem que a explosão 
de gases tóxicos ocorreu sexta-feira à noite mas 
testemunhas citadas pelo padre Hom afirmam 
que se verificou quinta-feira à noite. A dis- 
crepância ainda não foi explicada. 

Sobreviventes dizem sofrer de queimaduras 
na caixa torácica, aparentemente em resultado de 

Primeiro-Ministro 

francês 

defende novos métodos 

de combate às chamas 

O Primeiro-Ministro francês Jacques Chirac 
anunciou ontem planos do Governo para im- 
plementar o combate aos fogos que têm de- 
vastado o Sudeste da França e lançou a ideia de 
uma zona mediterrânica de conservação da 
floresta. 

Chirac falava depois de ter efectuado uma 
inspecção de helicóptero a uma zona de catástrofe 
onde os maiores incêndios registados nos últimos 
anos, agora aparentemente controlados, causa- 
ram quatro mortos e fizeram cerca de 200 feridos. 

  

Calcula-se em 10 mil hectares a superfície de 
floresta consumida pelo fogo que destruiu 
também muitas casas. 

   

  

O Primeiro-Ministro trancês defendeu em 
conferência de imprensa a utilização de heli- 
cópteros especialmente adaptados para esse fim. 

« Temos também'que encarar a possibilidade 
de criar uma agência de Conservação da Floresta 
Mediterrânica» disse Chirac. acrescentando que 
esse organismo deveria ter a seu cargo a limpeza 
de matas e florestas recorrendo se necessário a 
confiscação de terras cujos donos não procedam à 
limpeza necessaria para evitar o perigo de fogo. 

  Nas últimas semanas foram presas em França 
cerca de 40 pessoas acusadas de práticas incen- 
diárias. 

Actualmente, a comprovação de actividades 
incendiárias é punida com penas de prisão que 
variam de 5 a 10 anos mas a maior parte das 
condenações são inferiores muitas vezes por 
razões de foro psiquiátrico. 

A tragédia nos Camarões 

de terem respirado fumos tóxicos. 
Outros declaram que a tragédia começou 

quando ouviram uma explosão, seguida de cheiro 
horrivel a ovos em putrefacção (odor caracte- 
rístico de ácido sulfidrico). 

Um outro padre que trabalha na região, John 

Ambe, descreveu situações patéticas no Hospital 

de Wun, a cidade mais perto do lago e para onde 

foram levados os sobreviventes. 
«em todos queimaduras no corpo», disse 

Ambe. «Estão todos assustados e em pânico. A 
tragédia pó-los fora de si», disse Ambe, pre- 
cisando que a castástrofe ecológica ocorreu às 21 
horas de quinta-feira. 

Segundo o missionário muitos outros aldeoes 

   
foram intoxicados pelos gases e nunca mais 
recuperaram. Acrescentou que missionários que 
se deslocaram ao local, viram cadáveres a serem 
queimados em massa. 

«Alguns deles ficaram encurralados em casa 
e aqueles que se encontravam ao ar livre res- 
piraram e morreram, sem que houvesse qualquer 
aviso», afirmou ainda o padre Ambe. 

O Presidente Biya afirmou segunda-feira que 
o Exército estava a tentar evitar uma epidemia na 
região e isolar a área. Acrescentou que os 
Camarões acolheriam de boa vontade um pro- 
grama cientifico para instalar um mecanismo 
para alertar as populações de emanações de gases 
semelhantes. 

  

  

«Complexa e grave» 
alegada posição 
das Forças Armadas 
Da primeira página 

nacional e devem ter o tratamento oficial e 
protocolar correspondente ». 

Este estatuto de igualdade entre os símbolos 
da Região Autónoma dos Açores e os nacionais é 
posto em causa, segundo o documento citado por 
aquele matutino, pelos Chefes dos Estados- 
-Maiores dos três ramos e Chefe de Estado-Maior 
General das Forças Armadas. 

O novo Estatuto de Autonomia dos Açores foi 
aprovado por unanimidade e aclamação nas 
Assembleia Regional e da República, e encontra- 
-se para promulgação na presidência da Repú- 
blica. 

Um elemento destacado da Comissão Re- 
gional do PSD/Açores, partido que sustenta o 
Governo, disse, a propósito, que o Presidente da 
República, quando se deslocar no dia 4 de Se- 
tembro à Horta para presidir à sessão solene 
comemorativa do décimo aniversário da auto- 
nomia, levará já promulgado o novo Estatuto da 
Autonomia. 

O mesmo informador revelou que a recepção 
a Mário Soares, durante as 24 horas em que irá 
permanecer no arquipélago açoriano, dependerá 
da posição que adoptar sobre o novo Estatuto da 
Autonomia dos Açores. 

Os sociais democratas açorianos, estranham 
que as Forças Armadas tenham posto em causa 
uma lei aprovada na Assembleia da República e 
no Parlamento açoriano, órgãos representativos 
do povo português. 

Rebatem a argumentação de que o precei- 
tuado no novo estatuto de igualdade entre os 
simbolos nacionais € regionais signifiquem «a 
desagregação da unidade nacional» e que seja 

«um precedente à regionalização das Forças 
Armadas». 

JORNAIS AÇORIANOS 
CRITICAM POSIÇÃO DAS F.A. 

Os jorni orianos criticaram ontem a 
posição atribuída às Forças Armadas Portuguesas 
de desacordo em relação a normas do novo 
Estatuto da Autonomia açoriana. 

O «Açoriano Oriental» diz que os Chefes de 
Estado-Maior dos três ramos das Forças Ar 
madas, «com todo o respeito que nos merecem, 
não têm o direito de questionar leis aprovadas por 
dois órgãos legitimos do quadro institucional 
portugues» 

«E uma intromissão abusiva na área do le- 
gislativo que não pode ser tolerada», diz o jornal 
dirigido por Gustavo Moura. 

O vespertino «Diário dos Açores» considera a 
posição dos Chefes de Estado-Maior dos três 
ramos como uma «transformação das Forças 
Armadas em corpos estranhos no seio da so- 
ciedade civil açoriana e revela a inaptidão ao 
regime autonómico, uma desobediência à legi- 
timidade democrática que nenhum veto presi- 
dencial ou declaração de inconstitucionalidade 
consegue abafar. 

O «Correio dos Açores», outro jornal que se 
publica em Ponta Delgada, reage também à 
oposição atribuida às chefias militares, 
afirmando que a atitude «é no mínimo reveladora 
de um espinito de ditadura que persiste e vai durar 
ainda muitos anos». 

«Se tudo isto — acrescenta o jornal — é 
mesmo verdade e não pesadelo de Agosto 
enevoado, o repúdio é nosso, muito nosso, contra 
tantos actos de centralismo de que temos sido 
vitimas». 

  

Bombeiros de Vagos: 

nomeados 2.º comandante 

e adjunto do comando 
— Cerimónia de posse contará 

com inspector da Zona Centro 

Está finalmente completo o processo que 
levou à definição do Comando dos Bombeiros 
Voluntários de Vagos, exonerado em circuns- 
tâncias de todos conhecidas em Janeiro último, 
na sequência de uma tomada de posição colectiva 
face ao evoluir da situação de crise que então se 
viveu. 

De facto, depois da nomeação do eng.º 
António Manuel Costa e Castro para comandante 
da corporação, por despacho de 7 de Junho, 
acaba de ser conhecida a nomeação dos restantes 
elementos do comando — o 2.º comandante e o 
adjunto do comando, respectivamente João 
Augusto dos Santos Frada e Manuel Almeida 
Ribeiro. 

As nomeações foram feitas com data de 8 de 
Agosto, tendo aqueles comandos de frequentar 
em breve um curso básico, de acordo com as 
normas regulamentadoras em vigor 

A cerimónia de posse, que terá lugar na sede 
provisória da associação, enquanto não é 
inaugurado o novo quartel, vai decorrer em 
breve, devendo assistir ao acto o inspector 
regional do Centro, major Ribeiro de Almeida, 
para além de diversas entidades ligadas ao meio 

Segundo apurámos, a direcção pretende 
culminar todo este processo com uma cerimónia 
pública invulgar, de acordo com uma promessa 
feita anteriormente à corporação, que vê assim, 
cerca de oito meses depois, reposta a legalidade 
dentro do quartel.   

  

MAIS UMA EXECUÇÃO 
NO TEXAS 

Um homem condenado pelo rapto e assassínio 
de uma mulher foi ontem executado com uma 
injecção letal numa prisão do Texas. Chester Lee 
Wicker, de 37 anos, foi condenado à morte em 1980 
por ter raptado uma mulher de 22 anos, Suzanne 
Knuth, e a ter assassinado enterrando-a viva na areia 
de uma praia. Wicker foi o terceiro preso a ser 
executado no Texas numa semana. 

PRESIDENTE SUL-COREANO 
PREPARA-SE PARA LUTA 

POLÍTICA 
O Presidente sul-coreano, Chun Doo-Hwan, 

remodelou ontem o seu Gabinete, no que alguns 
analistas consideram ser um preparativo para uma 
luta política em torno das emendas à Constituição. 
Chun nomeou 10 novos ministros para o seu Gabi- 

nete de 22 e entre os ministros substituídos con- 
ta-se o dos Negócios Estrangeiros, Lee Wong, cujo 
posto passou a ser ocupado por Choi Kwang-Soo. 
O ministro dos Desportos, Park Seh-Jik, que estava 
a organizar os próximos Jogos Asiáticos em Seul, 
foi substituído por Lee Sei-Kee. Park manteve no 
entanto o cargo de presidente do Comité Organi- 
zador dos Jogos Asiáticos. Outros ministros substi- 
tuídos foram os da Cultura e Informação, Interior, 
Trabalho, Comunicações, Comércio e Indústria, 
Transportes, Ciência e Tecnologia e da Unificação, 
O porta-voz presidencial Chung Koo-Ho disse que a 
remodelação se destina a consolidar a unidade 
nacional. Governo e Oposição sul-coreanos encon- 
tram-se actualmente envolvidos em debate sobre 
emendas constitucionais que afectarão as próximas 
eleições gerais. 

ANTIGO PRESIDENTE 
FINLANDÊS GRAVEMENTE 

DOENTE 
O antigo Presidente finlandês Urho Kekkonen, 

de 85 anos, encontra-se gravemente doente — 
informou ontem a família. Kekkonen retirou-se há 
cinco anos do cargo que exerceu desde 1956, 
alegando razões de saúde. Na altura, os médicos 
disseram que ele sofria de um endurecimento dos 
vasos sanguíneos. À breve nota divulgada ontem 
pelo seu filho, Martti Kekkonen, segue-se a rumores 
de que o antigo Presidente estaria moribundo. «Nos. 
últimos três dias, o estado de saúde do antigo Presi- 
dente da Finlândia agravou-se consideravelmente» 
— disse Matti Kekkonen, acrescentando apenas que 
o pai está a ser tratado na sua residência de 
Helsínquia. Desconhecem-se pormenores sobre 0 
estado do antigo Presidente, que completará 86 
anos a 3 de Setembro. 

BOMBA EM AEROPORTO 
AFEGÃO CAUSOU 

16 MORTOS 
Dezasseis pessoas morreram e 30 ficaram 

feridas, na sequência da explosão de uma bomba 

colocada numa mala, no aeroporto de Jalalabad, 
Afeganistão, revelaram ontem fontes diplomáticas 
em Nova Deli, Segundo as mesmas fontes, 0 aten- 
tado ocorrido no Leste do Afeganistão a 11 de 
Agosto, foi confirmado por sectores da Oposição, 
que acrescentaram que entre os mortos se encon- 
tram dois soldados soviéticos. Crê-se que 0 
atentado tenha sido perpetrado por guerrilheiros. 
antigovernamentais afegãos. As mesmas fontes 
adiantaram que nas últimas semanas se registaram 
intensos combates entre guerrilheiros e forças 
governamentais na província de Sanana, junto à 
fronteira com a União Soviética, tendo morrido 100 

soldados afegãos e soviéticos. 

DETIDOS SUSPEITOS 
DE ASSASSÍNIO DE GENERAL 

INDIANO 
A polícia da zona Ocidental da Índia deteve seis 

sikhs sob suspeita de envolvimento do assassínio 
do antigo comandante do Exército indiano general 
Arun Vaidya — noticiou ontem a imprensa. Dois dos: 

suspeitos foram detidos segunda-feira no Estado de 
Maharashtra e os outros quatro tinham já sido 
detidos no domingo. Um deles, Sukhwinder Singh, 
de 27 anos, foi preso perto de um templo em Goa.. 
Suspeita-se que seja cúmplice de Harjinder Singh, 
um dirigente extremista que fugiu da prisão este ano 
e não foi recapturado. Vaidya, que tinha sido O 

responsável pela operação de tomada pelo Exército 
do principal santuário sikh, o Templo Dourado de 
Amritsar, foi assassinado no dia 10 de Agosto     ea e   

DIÁRIO DE AVEIRO      
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